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ТРЕТЬЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР. ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБ
ЩЕНИЕ о ЗАСЕДАНИИ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР ЗА 27 АВГУСТА 
1953 ГОДА С1 стр.).

В Большом Кремлевском Дворце. Дневник заседаний Верховного Совета РСФСР 
2G и 27 августа 1953 года (1— 2 стр,).

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ. Т. Курилович. —  К чему приводит (popMajraaM в руко- 
водсвде агитационно-массовой работой (2 стр.).

СОРЕВНОВАНИЕ ЗА ВЫСОКИЕ НАДОИ МОЛОКА. Впереди —  колхозы Верхне- 
Кетского района (2 стр.).

П. Петров. —  Изучать спрос покупателей па товары широкого потреб
ления (2 стр.).

ВЫШЕ ТЕМПЫ УБОРКИ УРОЖАЯ И ХЛЕБОЗАГОТОВОК <3 стр.).

УЛУЧШАТЬ ДЕЛО НЛРОД1ГОГО ОБРАЗОВАНИЯ (3 стр.).
Германский народ выражает благодарность правительству СССР (3 стр.). 
Воззвание подготовительного комитета по организации конгресса народов 

Ближнего и Среднего Востока и Северной Африки (3 стр.).
Седьмая сессия Генеральной Ассамблеи ООН (4 стр.).
В Совете Безопасности (4 стр.).

УКРЕПЛЯТЬ СВЯЗИ 
с МАССАМИ

Иод руководством Коммунистической 
партии coBOTCKinff нароа осуществляет ве- 
■йгичественную программу коммунистиче
ского строительства. На предприятиях, в 
колхозах, на транспорте са.моотввржснно 
трудятся советские люди, обеспечивая 
дальнеипшй подъем экономики л культу- 
ры Родины, улучипсн1ие материального 
благосостояния наро.та.

Наш нароа едпнодупгно подле.рж.1гваегг 
Политику партии и оказывает ей полное 
доверие. На многолетнем опыте убедрглись 
советские люди в том, что Коммун-истргче- 
ская па'Ртия в «гнтересах народа борется 
за 'Неуклонный рост от процвета.ние эконо- 
ьвики и культп)Ы нашез! страны, за. неук
лонный подъем благосостояния п культу
ры народа, за всемерное укрепление Со
ветского государства, за мир во воем мире..

В нашей стране партия и народ едины, 
Парпгя ста.вит перед на.родом ясные л 
конкретные цели борьбы, оргавизует <и 
моби.шзует массы на осуществление пла
нов развития страны. Источник силы и 
непобедимости наигей партли в том. что 
она связана кровнымл узами с широк1йги 
Еародны>пи массами.

Заботой об укрепленши связей с масса
ми проникнута вся деятельность Комму
нистической партии. Партия треб^'ет от 
свО'ПХ органпза.ц1!,й. от всех ко.М'муц1истов 
четкого отношешгя к массам, к их луж- 
д:1м и злпрл'*ам. Устав,КПСС, принятый 
XIX съездом партии, обязывает коммуни
стов «повседневно укреплять связь с мас
сами, своевременно отк-тикаться на запро
сы и нужды трудящихся, разъяснять бес
партийным iMaccaiM с '1ысл политики н ре
шений партш1, памятуя, что сила .п лепо- 

г беднмость наигей партип —  в ес кровной 
в не-раэрывной овя.зн с на.родом».

Одно из ва.жнрнших условий правиль
ного руководства —  постоянное общенне 
ру^водящих Пчгртийных, советск'их, хо
зяйственных работников с ш.ирокнмп мас
сами трудящихся. Коммушстлческая пар
тия не только учит массы, но и  учится 
у .масс.

Жизнь убедительно доказала., что одно
го опыта руК'Оводителей недостаточно для 
того, чтобы правильно руководить, что 
опыт пукор^чйтелрй надо дополнять опы
том масс. Поэтому <йязапность каждого 
руководителя —  постоянно встречаткя с 
рабочими, колхозниками. л'нтелл1иге-нцпе1Й, 
с истома гическс! бывать на рабочих, кол
хозных собраниях, пропзводствешных со
вещаниях, советоваться с комму.ниста’М1и ® 
беспартийными, с новаторами промышлеп- 
ноети л сельского хозяйства, выступать 
перед трудящклгися с политпчесК|Иш до
кладами и беселами. Долг руководителя 
— внимательно изучать опыт трудящих
ся. приеляпиваться к их голосу, к сове
там и пред.тоженияи, всемерно разверты
вать самокритику и особенно критику 
снизу.

Необходимо, однако, отметить, что не
которые наши pfj-ко'волящие -работа-ики еще 
слабо связаны с трудящи-чяся, руководят 
onraiHHaa.TTHHMH. предприятиями, колхо.за.ми 
в отрыве от масс, а иной ра-ч канце- 
лярс ко-б ю рок рати чес ки мт м етод ам и.

На недавно прошедших 'райо-нных пар
тийных конференциях многие руко.водите- 
Л'И б ь т  подвергнуты резкой критике за 
слабую связь с массами.

Работни к п Ка.ргасокского, Томске го,
Пудинского, Тегульдетского |райко.иов пар
тий часто бывают в партийных органмза.- 
циях, но мало беседуют с коммунистами, 
с 6cc.napTH}iHbi'>rH рабо-чагми м колхоз1Н'ика- 
ми. ПОЭТОМУ' не замечают мно.гнх серьез
ных недостатков в работе предприятий я
КО7Х030В.

К чему приводит такая, практика, можно 
видеть на тт-гшмере Корниловской МТС 
Томского раГшиа. В соревновании машпн- 
но-тра.кторных станций области она за- 
юямает одно «з последних мест. Бывший 
директор этой МТС тов. Канак зазнался, 
перестал бывать в бригадах, всякие кри
тические замечания в его адрес рассмат
ривал, как подрыв его авторитета. Он не 
считался с РРПГОНИЯМ1И партийной оргадаг- 
зацк'И, создал в МТС обстановку беспеч
ности и благодушия.

В Корниловской МТС н»’ раз бышля 
pv̂ 'ORoдяIrп̂ :e работники райкома КПСС и 
райисполкома. Если бы они побольше оо- 
BL■т^вaлиcь Ilf б"^едо>влли с К01ммуниста.41и 
и беспартиГиньтми товарищалри, с рабочи
ми и колхозниками, им был бы давно 
Я1:ен негодный стиль в работе д.пре.птора 
МТС.

Обязанностью ка.ж.того партийного .ру
ководителя, каждого коммуниста является 
политическая работа в массах, разъясне
ние беспартийным массам смысла полп- 
тлки н решений партии. Од.на.ко в ряде 
партийных орган'изашй Шегарского, Иа- 
рабельского. Томского. Тегульдетского и 
дру’гетх райошов продолжает иметь место 
неюопенка политической работы в мас
сах. Работники' партийных и советск1ИХ 
органш? к-РяГгяе редко бывают на рабочих 
и колхозных собраниях, мало выступают е 
полптич̂ ки.У1И 10клада1М1й перед трудящи
мися. Представители райкома партии, бы

вая в колхозах и па предприятиях, боль
ше занимаются хозяйственными делами, но 
не оказыва.ют помощи партийным органи- 
за'Ц1Илм в постановке политической рабо
ты, не црсддхявляют им л должных тре- 
бомний в работе с массами.

В Куяновсксм леспромхозе Тегульдет- 
ciwro Рчайона, на.пр«*мер. за последнее в'ре- 
мя побывали не рае секретари, работники 
отдела 'Пропагашты и агитации райкома 
КПСС, но никто из них не заметил того, 
что заместитель .inipCKTopa леспромхоза по 
по.ртической части и секретарь парт1ий- 
иО'й организации тов. Черепанов но ведет 
политической работы среди рабочих и слу- 
;калшх леспромхоза., оелабдгл руководство 
агитколлективом. Они не обратили внима
ние на то. что ТРУДЯИ11ЙМСЯ не разъясня
ются решения сессии Верховного Совета 
СССР, поставившие задачи исключитель
ной ва.жностн перед советскш! на.родом.

Партия и пра.&ительство разработали 
неотложные меры по дальнейшему подъе
му промышленности и сельского хозяй
ства. дальнейшему повышен'ию iiaTepnawib- 
'Л-ото благосостояния народа. Рабочие, кол
хозники. интеллигенция е^вднодушно одо
бряют эти меры, на всех участках социа
листического стронтельства проявляют 
творческую лшщиативу н актив1Ность, на- 
пра.вленную на обеспечение неп)рерыЕНого 
роста и совершенствовая1ия прошводства. 
Все шире развертывается сореЕНова.1гие за 
увеличение выпуска л  улу’чшение каче
ства продукц1И1И, за повышекне npoiRBti- 
мтсльности труда. Работники сельс.кого 
хадяйства борются за быстрое проведение 
уборки урожая, сева озиыых культур и 
хлебозаготовок, за обеспечение сытной зи
мовки скота, за повышение продуктивно
сти обществе-HiHoro жи'вотно1водства.

На каждом проотриятк1И, в ка*ждом 
колхозе. МТС области накоплен ценный 
опыт передовиков. новато,ров производст
ва.

XIX съезд партии постатил задачу .пе
ред партийными, советскими, хозяйствен
ными. профсоюзными, К01МСООГОЛЬСК|ИМ1Й ор- 
ган1изацня'ми —  шире развертывать сорев
нование на всех участках социалИ'Спгче- 
ского стрс1ительства, .всеми силами поддер- 
Жйгвать положительные примеры работы 
и прогрессивные начинания передовиков, 
новато.ррв, всемерно распространять пе
редовой опыт среди всей .массы тру’дя- 
Щ1ИХСЯ с тем, чтобы ломо'Гать отстающим 
подниматься до уровня передовых.

Решение этой зада.чи настоятельно тре
бует от партийных организаций усилвкия 
политической работы в массах, непоеред- 
ствеиного участия в ней pyitoBOXflinHX 
партшшых и советских работников. Все
стороннее и глубокое дгзучение передового- 
опыта, создание всех условий .для ш.жю- 
ivfi-ro применек1ия его на каж.дом заводе, щ 
колхозе, на строительстгве, в МТС —  неот
ложная задача. На партийных н камсо- 
|М0льск1Их сх>браниях. на вроизводстве!1шых 
совещаниях, на общих собраниях рабоч'их 
и КОЛ.Х031Н1ИКОВ. на семинарах, в докладах 
и беседах, в местной печати, в средствах 
наг-шной агитатш'и. в работе стаханО'В- 
ских школ должны обсуждаться и пропа
гандироваться полезные начинания, пе
редовой опыт но-ваторов.

Партийные, хозяйстве-кнъю и цро-фсоюз- 
яые руководители должны быть и.ницдгато- 
pa.\wf lii о.рга.№изатор<гми этого дела. Их 
обязанность — ^постолк1по работать с людь- 
'>'1И. птшгать iioi выполнять обязчгтельства 
в социалистическом соревновании, вместе 
с ними вскрывать и устранять недостат- 
крг. .мешающие достижению успехов в дгро- 
мышленности н сельском хозяйстве.

В работе бюро и плен̂ ’мов партийных, 
КОМСОМОЛЬСК1ИХ и профсоюзных КОМШС.ТОВ 
должны найти широкое отражение вопро
сы улучшения политической работы в 
iMaceax, разгмгтия активности .и згнициати- 
вы масс, пропаганды передового опыта и 
П0|ддержак1ия передовых начинаний.

Советы, профсоюзы. коисомольс.а1те л 
другие массовые орга.низации тр^'длщшхся 
являются тго1и приводным,и ремнями, ко
торые соединяют па-втию с на1родо>м. Пар
тия учит наши кадры .всемерно укреплять 
массовые организа-щйи трудяши.хся, по-зее- 
дневно направлять деятельность сооет- 
ских, профсоюзных, ко.мсо«мольскнх и дру
гих орга-низа.цйй и при их помощи разви
вать творческую HHimiuaTHBy масс.

М1юилшуя творческие силы нашего на
рода, партийные. с<?ветекие. ]гр(н1>со10зные, 
комсомольские овга.Н1Нзапн11 должны на
правлять эти силы та-к.И'М образом, чтобы 
в полной мере использовать налги резер
вы н возмо-жности для успешного осуаю- 
С1’вления задач, поставленных XIX съез- 
ДО.М партии и решек1ия.м;и V сессии Вер
ховного Совета СССР.

Усиление политической работы в мас
сах. дальнейшее укре1пленне связей с 
MaccaiMH па-ртийных организаций — залог 
роста поляти’гескюй и трудовой активно
сти советских людей и  успешной борьбы 
их под РУК0ВОДСТВО1М Ко-ммунистической 
партии .и Скгветского правительства за 
претворение в жизнь программы коошунч- 
спгческого строительства.

Третья сессия Верховного Совета РСФСР
И н ф о р м а ц и о н н о е  с о о б ще н и е

о з а с е д а н и и  В е р х о в н о г о  С о в е  та Р С Ф С Р
27 августа 1953 года

27 августа, в 11 часов утра, в Кремле, 
в Большом Кремлевском Дворце, состоя
лось четвертое засе.1ание Верховного Сове
та РСФСР,

Председательствует —  Председатель 
Верховного Совета РСФСР депутат Соловь
ев Л. Н.

На заседании продолжались преггая по 
докладу о Государственном бюджете 
РСФСР на 1953 год и об псполнепии Го
сударственного бюджета РСФСР за 1951 
и 1952 годы

В прениях выступили: депутат Добры
нин Г. П. (Чертковский округ, Ростовская 
область), депутат Хубаев Г. А. (Калуж
ский округ. Калужская область), де-пу- 
тат Герасимов А. М. (Уваровский округ. 
Тамбовская область). Председатель Совета 
Министров РСФСР тов. Пузанов А. М.

По окончании прений Верховный Совет 
РСФСР заслушал заключительное елгово 
докладчика Министра финансов РСФСР 
депутата Фадеева И. И.

По предложению депутата Афанасье
ва С. П. Верховный Совет РСФСР при
нимает следующий порядок у'рвержденпя 
бюджета: Государственный бюджет РСФСР 
па 1953 год голосовать по общим итогам 
доходов и расхо.дов, отчет об исполнении 
Государственного бюджета РСФСР за 
1951 и 1952 годы голосовать по общим 
итогам выполнения доходной и рас.ходноп 
части, Закон о Государственном бюджете

РСФСР на 1953 год голосовать по ста
тьям.

Верховный Совет РСФСР единогласно 
утверждает Государственпый бюджет 
РСФСР па 1953 год и отчет об исполне
нии Государственного бюджета РСФСР за 
1951 л 1952 годы. По статьям, а затем 
и в целом единогласно утверждается «За
кон о Государственном бюджете Россий
ской Советской Федеративной Социали
стической Республики на 1953 год».

Затем Верховный Совет РСФСР перехо- 
дпт к следующему вопросу повестки дня 
—  утверждению Указов Президиума Вер
ховного Совета РСФСР.

С докладом по этому вопросу выступил 
Секретарь Президиума Верховного Совета 
РСФСР депутат Зимин И. Н.

Верховный Совет РСФСР единогласно 
принимает постановления об утверждении 
Указов Президиума Верховного Совета 
РСф)СР о преобразовании министерств 
РСФСР и министерств и управлений при 
Советах Министров АССР.

Верховный Совет РСФСР принимает 
постановление об освобождении тов. Чер- 
ноусова Б. Н. от обязанностей Председа
теля Совета Министров РСФСР и об ут
верждении тов. Пузанова А. М. Председа- 
трлсог Совета Министров РСФСР.

Верховный Совет РСФ>СР утвет)ждает 
Указы Президиума Верховного Совета 

• РСФСР: «Об освобождении тов. Бессоно

ва м. м. от обязанностей Заместителя 
Председателя Совеа’а Министров РСФСР», 
«Об освобождении тов. Зуевой Т. М. от 
обязанностей Заместителя Председателя 
Совета Министров РСФСР», «Об освобож
дении тов, Прокофьева А. М. от обязан
ностей Заместителя Председателя Совета 
Министров РСФСР». «Об освобождении 
тов. Проферансова Д. П. от обязанностей 
Заместителя Председателя Совета Мини
стров РСФСР», «о назначении тов. Мас
лова В. А. Заместителем Председателя Со
вета Мюгастров РСФСР», «о назначении 
тов. Алехина Д. И. Заместителем Пред
седателя Совета Министров РСФСР», «0 
назначении тов. Иванова В. И. Заместите
лем Председателя Совета Министров 
РСФСР», «О назначении тов. Лобано
ва П. П. Первым Заместителем Председа
теля Совета Министров РСФСР и Минист- 
ро-м сельского хозяйства ' и заготовок 
РСФСР».

Верховный Совет РСФСР е.тияогласно 
утверясдаст Указы Президиума Верховного 
Совета РСФСР о назначении;

Министром торговли РСФСР —  Лука
шова Ивана Алексеевича,

Министром культуры РСФСР —  
Зуевой Татьяны Михайловны,

Министром промышленности строитель
ных материа.лов РСФСР —  Болдырева 
Анатолия Сергеевича,

Министром лесной и бумажной про
мышленности РСФСР —  Никифорова Сер
гея Петровича,

Министром здравоохранения РСФСР —  
Степанова Владимира Степановича,

Министром юстиции РСФСР —  Руби- 
чева Анатолия Тимофеевича,

Министром дорожного и транспортного 
хозяйства РСФСР —  Чубарова Бориса 
Константиновича,

Министром жилищно-гражданского 
строительства РСФСР —  Проферансова 
Дмитрия Петровича,

Министром местной и топливной про
мышленности РСФСР —  Чеснокова Ни
колая Ермолаевича,

Министром социального обеспечения 
РСФСР —  Муравьевой Нонны А.дександ- 
ровны.

Верховный Совет РСФСР избрал членов 
Верховного суда РСФСР Силачева Алексея 
Гавриловича.

Далее Верховный Совет РСФСР принял 
Закон о внесении изменений в статью 
130 Конституции РСФСР в связи с из
менением наименования партии, приня
тым на XIX съезде Комдгунистической 
партии Советского Союза, и в соответст
вии со статьей 126 Конституции СССР.

Па этом заседание Верховного Совета 
РСФСР закантавается, и сессия объяв
ляется закрытой.

в Б О Л Ь Ш О М  К Р Е М Л Е В С К О М  Д В О Р Ц Е

Сверх плана
ВИТЕБСК. 28 августа (ТАСС). Про

мышленные предприятия города наращи
лектив мебельной фабрики.

; Опережая график, работают все цехи и
вают темпы производства изделий для участки ковровоплюшевого комбината, 
населения. Первые партии высококаче- Сверх программы . восьми месяцев здесь 
ствеиной мебели, изготовленной сверх уже вырабо'гано около 50 тысяч квадрат- 
восышмеоячного задания, отправил • кол- [ ных метров ковров.

26 августа в шесть члеов вечера от
крылось третье заседание Вер.ховного Со
вета РСФСР I^po.lOv^жaeтcя обсуждение 
доклада о Государственном бюджете. Пер
вое слово Предеедательствующин предо
ставляет депутату Н. Д. Казьмину (Ленин
градская область).

Оратор отмечает, что новый бюджет 
Российской Федерации убедительно свиде
тельствует об огромных масштабах мир
ной созидательной работы на благо народа 
нашей страны.

Значительное место в своей речи депу
тат Казьмин уделяет увеличению выпуск.а 
товаров народного потребления и улучше
нию их качества. Работники местной и 
кооперативной промышленности Ленингра
да, сообщает он, нашли новые резервы, 
позволяющие в нынешнем году выпустить 
товаров .дополнительно к плану на 300 
млн. рублей Для реализации этой ноз- 
можном'й нужна более оперативная по
мощь министерств и центральных ве
домств.

Депутат Казьмин далее говот)ит об от
ставании строительства школ в Ленин
граде и о необходимости оказания со сто- 
■роны республиканских органов большей 
помощи ленинградцам в создании вокруг 
города мощной картофельно-0!вощной базы.

Депутат П. М. Хатанзейсний рассказал 
об успехах, достигнутых за годы совет
ской власти трудящимися Ненецкого на
ционального округа. Здесь из года в год 
растет сеть культурно-просветительных 
учреждений, школ, больниц. В округе 
создано много оленеводческих и рыболо
вецких колхозов, рыбодобывающих и ры
боперерабатывающих предприятий. Бюд
жет округа со дня его образования возрос 
в 80 раз.

Тов. Хатанзейский остановился на неот
ложных задачах, которые стоят перед не
нецким народом в деле дальнейшего раз
вития оленево.дства, рыбной промышлен
ности, транспорта на территории округа, 
и высказал замечания в адрес ряда мини
стерств за недостаточную помощь в этом 
деле.

Советские люди, заявил депутат Хатан- 
зейскни, твердо убеждены, что задачи, 
поставленные XIX съездом партии и отра
женные в бюджете на 1953 год, будут 
успешно выполнены, так как всей нашей 
работой руководит славная Коммунисти
ческая партия.

Ми1гистр комммнального хозяйства 
РГФСР депутат П. В, Сурин сообщает, что 
капитальные вложения в жилищное и 
коммунальное строительство в нынешнем 
году ^"величиваются на 40 процентов. 
Предусмотрено значительное расширение 
предприятий бытового обслуживания на
селения. В настоящее время в ста с лиш
ним городах строятся п реконструируются 
во.топроводы Более чем в пятидесяти го
родах идут работы по строител^'ству и 
реконструкции канализации и в 50 горо
дах —  по расширению трампайн'^й сети.

Тов. Сурин заявляет, что работники 
жилипшо-коммуналыгого хозяйства Рос
сийской федерации приложат все усилия, 
чтобы быстрее устранить недостатки в 
обслуживании населения, отмеченные в 
выступлениях депутатов на сессии.

Об успехах, достигнутых трудящимися 
Москвы, гопорит в евоео! выступлении де
путат 3. В. Миронова. Промышленность 
столицы досрочно выполнила план 1952 
гола и семи месяцев текуп1его года. Уве
личился выпуск товаров народного по
требления предприятиями местной и ко
оперативной промышленности, значительно 
выросло тюродское хозяйство, завершается 
газифи>кацня жилых домов.

Оратор указывает на необходимость бы- 
•строго разрешения ряда вопросов, имею
щих важное значение для народного об
разования. Министерство просвещения за
тягивает пересмотр школьных программ и 
разработку методических указаний об ор- 
1'анизации политехнического обучения в 
школах. Многие министерства и крупные 
московские предприятия не проявляют 
необходимой заботы о п1колах рабочей мо
лодежи

По.ддерживая предложение об утверж
дении Государственного бюджета РСФСР 
на 1953 год, тов. Миронова выражает 
уверенность в том, что он будет с удов- 
летворениеог встречен трудящимися Ро-:- 
сийекой Федерации.

—  Труженики советской деревни, —  
заявил депутат Н. Г. Калин (Вологодская 
область), —  одобряют намеченные Прави
тельством и Центральным Ко'митетом пар
тии неотложные меры по развитию жи- 
вотноводп'ва и производства картофеля и 
овощей. Депутат сообщает о наличии в 
Вологодской области огромных возможно
стей увеличения производ-ства этих куль- 
TJT). В колхозе «Красный борок», которым 
руководи тов. Калин, М1югие бригады 
еясегодно получают по 250— 300 цент
неров картофеля с гектара. Для дальней
шего подъема сельского хозяйства большое 
значение имеют меры, направленные на 
повышение экономической заинтересован
ности колхозов в развитии отстающих от
раслей сельского хозяйства.

Оратор указывает, что Министерство 
сельс.кочч) хозяйства и заготовок РСФСР 
недостаточно помогает овощеводческим 
колхозам области. В распоряя:ение МТС 
поступает мало машин для посадки и 
уборки картофеля и овощей. Для расшире
ния парниково-тепличного хозяйства нуж
на по’мощь промышленных министерств.

Слово предоставляется Министру про
свещения РСФСР депутату И. А. Каирову. 
Пн подчеркивает, что около 30 процентов 
Государственного бюджета республики рас
ходуется на народное образование. В этом 
году в городах и селах республикл орга
низуется 1.119 новых средних школ. В 
'Восьмые клаО'Сы будет принято 1.2G7 ты
сяч человек. Это является крупным шагом 
110 пути перехода от семнлетнего образова
ния ко всеобщему среднему образованию в 
столицах республик, областных, краевых 
и прО'Мышленных центрах. 97 процентов 
окончивших неполную среднюю школу в 
120 городах продолжат свое образошание.

Оратор указывает на недостатки в по
становке народного просвещения, в част- 
нсюти, в деле строительства школ. Некото
рые местные Советы не проявляют долж
ной заботы о подготовке школьных поме
щении и создании сети интернатов. В ря
де школ низка успеваемость учащихся.

В заключение тов. Каиров заверяет, что 
Министерство просвещения учтет критиче
ские зао1ечаиия, сделанные на настоящей 
сессии.

—  Правильное осуществление нацио- 
нальноГг политики Коммунистической пар
тии обеспечило расцвет экономики и 
культуры всех народов СССР, —  сказа.да 
в евоел! выступлении депутат М. М. Рома
нова (Чувашская АССР). Выпуск промыш
ленной продукции в республике увеличил
ся по сравнению с 1940 годом более чем 
в два раза. Растет социалистическое сель
ское хозяйство Чувашии. Значительны до
стижения в культурном строительстве. 
Депутат высказывает критические замеча
ния в а.трес некоторых республиканских 
министерств, не уде.дя1ощих необходимого 
внимания развитию предприятий строи

тельных материа.лов, коммушального хо
зяйства, пищевой промышленности.

Председатель правления Совета про
мысловой кооперации РСФСР депутат 
С. К. Ламакин е ^ щ и л , что в нынешнем 
году промысловые артели выпустят про
дукции массового потребления на 30 мил
лиардов рублей.

Роспромсоветом разработан план значи
тельного увеличения производственных 
мощностей и расширения выпуска про
дукции. Пересмотрен ассортимент изде
лий. Снимаются с производства не.ходо- 
|Вые, устаревшие образцы товаров и одно
временно увеличивается вьгауок изделий 
новых, лучших образцов. В этом году бу
дут внеарены новейшие технологические 
процессы, обеспечивающие значительное 
повышение качества продукции.

В Большом KpeL\̂ лeвeROм Дворце 27 ав
густа состоялось четвертое заседание 
Вевховного Совета РСФСР. Продолжалось 
обсуждение доклада о Государственном 
бюджете республики на 1953 год и об 
исполнении Гоеударствепного бюджета за 
1951 II 1952 годы.

Засода1Н1Ио откоьшось в одиннчадцать ча
сов. Депутаты и мноточи'слояныо гости 
продол.;к;ггельны1мл аплодиедгентамц встре
чают появление .ча столом Председателя—  
Председателя Верховного Совета РСФСР 
депутата Л. Н. Соловьева, заместителей 
Председателя —  депутатов К. М. Абдул
линой. М. 3. Азизова, А. С. Борисенко,
А. А. Ильюшина, Н. А. Муравьевой, 
И. В. Онунева, Е. И. Третьяковой, а  в 
ппавительствевж1Н ложо —  (Председателя 
11резидиу'.Мча Ве-рховпого Совета СССР 
К. Е. Ворошилова.

Председатель Верховно-го Совета РСФСР 
депутат Л. й . Соловьев предоставляет сло
во депутату Добрынину.

Депутат Г. П. Добрынин заявляет, что 
трудящиеся Ростовской области с глубо
ким удовлетворением встретили решения 
пятой сессапн Верховного Совета ССО’. 
Они горячо одобряют и поддержива.ют 
внутреннюю я  внешнюю политику Совет
ского правительства, 1шравленлую на 
укрепление Mwpa я  безопасности каро.дов 
и пре.1отвращенив новой мдцюной в о й н ы . 
Рабочие, колхозники, интеллигенция пре
исполнены решимости выполщ'ить велик-ие 
за.дачй по строительству коммунистиче
ского обп(ества.

Тов. Лобрьгнин рассказывает о достиже
ниях трудяпиг.хся обласви за последлао 
годы. Большое развитие получило машн- 
нострое.юие. Знач.ительно возросла добыча 
угля. Успешно справляются с планами 
.метадлу'рги. Депутат приво.длт инте'Ресиые 
(IwKTbi, показывающие огромные преиму
щества орошаемого земледелия. Е-олхозы я  
совхозы области в ПРОШЛОбМ году присту
пили к орошению первых ста тысяч гек- 
та'ров зомель. На этих землях получен в 
два .раза больший урожай, чем на непо" 
.ъйвных землях. В бл1ижаишие годы совхо
зы II колхозы области значительно увели
чат посевные площади под овощными 
культурами, а также под садами и  вино- 
градникалш.

Тов. Добрынин присоединяется к пред- 
ложепия1М об утвержде№И|И Госуда.рствен- 
ного бюджета РСФСР.

(Ош ю гчание i

Тов. Ламакин предъявил претензии к 
ряду министерств, которые не обеспечи
вают артели промысловой кооперации 
необходившм сырьем.

Последним на вечернем заседании вы
ступил депутат В. Я. Чуватов (Мордов
ская АССР). Как И предыдущие ораторы, 
он одобряет проект Государственного бюд
жета РСФСР, который всецело подчинен 
интересам развития народного хозяйства 
и повышения материального благосостоя
ния народа. Достижения Советского госу
дарства оратор и.тлюстрирует на примерз 
Мордовской АССР. Депутат Чуватов под
нимает перед союзными и респуб.шкан- 
скимп министерствами ряд вопросов, ка
сающихся роста производительных сил 
Мордовии.

(ТАСС).

За годы послевоенных пятилеток, гово
р и  депутат Г. А. Хубаев, в Калужской 
обла-стл не только восстановлен уровень 
довоенного про1гзв1>дства. но я  зиа.чнтоль- 
IH0 превзойден. Основной фонд промыш- 
.тенностщ увелипел более чем в два раза. 
Предприятия Калуги и области дают на
родному хозяйству страны паровые тур
бины, турбомсханнзмы. локооюби.та, рель
сы. саннтарно-техничес.коб оборулованае, 
электрооборудо'ванне для авто.мобилыгого 
транспорта я  другую лродуинню. Растео? 
техническая оснащенность сельского хо
зяйства-. З.а послевоенный период в обла^ 
сти оргаашзовано 15 новых машинно- 
тракторных станций, парк тракторов и 
комбайнов в МТС возрос в 4,8 .раза.

Депутат Хубаев остажавлявастся иа за
дачах дальнейшего 'РалВ|Цтия промышлен
ности, сельского хозяйства л  культуры 
области. Он высказывает ряд замечаний 
в адреса м.инистерств, которые мало про
являют заботы о сооружензии культурно- 
бытовых учреждений пр« предприятиях, 
располоокенных на территории области. 
Министерство сельского хозяйства и заго
товок Российской Федерации недостаточно 
вьцеляст машин д.ля обработки картофеля
я О'ВОЩ'вЙ.

'Народный ХУДОЖН1ГК СССР депутат 
А. М. Герасимов сказал в своем выст^ш- 
лонинг, что средства. выделяС'Мьве по бюд
жету 1953 года на сошгалько-культурные 
.мероприятия, отражают заботу партии л  
правительства о всемерном подъс;ме куль
турного уровня нашего народа, В капита
листических странах искусство зашло в 
тупик. «Пскусствоведы» этих стран вся
кими лжявыми теориями хотят скрыть от 
народа маразм буржуазной культу'ры, ста
раются отвлечь внима-нле трудящихся 
масс от УРОДЛИВОЙ шашггалпстической 
действительности. Сове-текоо искусство, 
подчерк1Ивает А. М. Герасимов, служит 
де.ту коосм '̂Штстического восшгтанпя тру
дящихся. Творчество нашпх художников 
приобретает все возрастчгющсе значошге 
как внутри страны, так н за ое продела- 
(мш. Растет из года в год посещаемость 
художественных агторев. За прошлый год 
Третьяковскую га-гдерею посетило свыше 
1.250 тысяч человек, Эрмитаж —  более 
(Миллиона.

Далее тов. Герасогмов говорит о необхо- 
Д'И-чости уделять больше внимания разви
тию народных ремесел и деноратшшо- 
прикладного искусства, 

а Ц-fl стр.).
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Третья сессия Верховного Совета РСФСР

В БОЛЬШОМ КРЕМЛЕВСКОМ 
ДВОРЦЕ

(01юнчавне. Начало на 1 стр.%
СЬ[«во' 1П>едоставлястся Предоедлтелю Со

й о т  Министров РСФСР А. М. Пузанову 
Он 1Х)ворит, что лоинятьре за последнее 
время Леэтральным Комитетом партнн и 
Советским пцавительством меры по даль
нейшему разввтшо леткой с  шпцевой нро- 
мышлш Еостд л  срутшу подъему сельско
го хозяйства, напвавленаые на быстрое 
по-вышение материального и культурного 
уровЕЯ ЖИЗНИ народа, вдохновляют на 
новые трудовые подвшш я  еще выше под- 
ввмают активность всех советских людей.

Проект Росударственяого бюджега пол
ностью отаечает новым хозянственно-по* 
янтнческим задачам. В текущем году де
вять десятых всех средств бюджета —
51.917 влн. рублей направляются (ва раз
витие народного хозяйства и  на социаль
но-культурные ме1рюприятия. Тосв. Пузанов 
приводит примеры, характеризующиге ус
пехи народного хозяйства Российской Фе
дерации. В прошлом году республикан
ская и местная промышленность выполяп- 
ла план по выпуску продукции на 102 
проарента я  за 7 месяцев текущего года—  
на 101 процент. Идет по пути да1ьней- 
шето подъема и  сельское хозяйство. За 
три года пятой пяталетки пооешые пло
щади в колхозах твеличнллсь на 6.796 
тыс. гектаров, в том числе по наиболее 
(Цещной продовольственной культуре —  
пшешине —  на 5.556 тысяч гектаров.

Однако имеется еще немало колхозов и 
районов, ocooeiHHO в центральных обла
стях и в Повол^сье. где сельское хозяйст
во находится в запущенном состоянии.
Серьезно отстает производство овощей и 
картофеля. .Медленно -развивается льно
водство. Общественное Ж1ивошоводство 
роспубл1Ики не удовлетворяет растущие 
потребности населения в мясе, молоке, 
яйцах и  других продуктах. Чтобы .тикви- 
дировать отставанпо в развитии животно- 
;водства, необходимо создать в каждом кол
хозе и  совхозе прочную кормовую базу, 
развернуть строительство животноводче
ских помещений,

Тов. Пузанов говорит о дальне-Зшеог

партия, ее мудрого Центрального Комите
та л  нашего родного Советского Пракн- 
тельства.

На этом прения по докладу о -Государ
ственном бюджете РСФСР ва 1953 год 
заканчиваются.

С заключительным словом выступает 
Министр флнан-еов РСФСР депутат 
И. И. Фадеев. Он сообщает, что Совет Ми
нистров реснтблнки согласен с поправка
ми Бюджетной комиссии об увеличении 
доходов tti некотором сокращении .расходов 
Государственного бюджета на 1953 год л 
считает целеоообразяш принять эти по
правка. Все сделанные депутатами заме
чания п nocraBwieanrae ими вопросы будут 
рассжугреяы Советом М-инистров.

ВсплоЕный Сонет РСФСР единодушно 
утверждает Государственный бюджет на 
1953 год но доходам в сумме 57.640.589 
тысяч рублей, по расходам —  57.551.161 
тысяча рублей с превьипенпем доходов 
над -расходачп в сумме 89.428 тысяч руб
лей. Едшогласно пгнншлется Закон о 
•Государственном бюджете РСФСР на 1953 
год.

Верховный Совет переход1Ит ко второму 
вопросу порядка дня — утверждению Ука
зов Презпдпума Верховного ^ в е т а  РСФСР, 
принятых в период между второй я  треть
ей сессшвЕИ. С докладом выступает Сек
ретарь Президзгуиа Верховного Совета 
РСФСР депутат И. Н. Зинин.

Верховный Совет е.тиногласно утш^рж- 
дает Указы: о преобразовании мини
стерств РСФС-Р «  мигнистерств ,н управле
ний п ш  Советах Миянстров автономных 
pecnyoTiirK; об осэобожденшг Б. Н. Че-ряо- 
усо1гя, от обязанностей Председчзтрля Сове
та Министров РСФСР; об утверждении
A. М. Пузанова llipejcejaTecnciM Совета М.и- 
ннстров РСФСР; об освобождении от обя
занностей заместителей Председателя Со
вета -Мниистров РСФСР М. iM. Бсосонова., 
Т. М. Зуевой, А. М. Прокофьева, Д. П. 
Профсрансова: о назва.чен1яи ваместителя- 
MIH Председателя Совета Мянжтров РШСР
B. А. Мас.т-ова, Л. П. Алехина. В. П. Пва- 
нова; о назначении первым Заместителем 
Пгу'̂ -г.ло-̂ ателя С-ститр Митст'-трон РСФСР л 
Министром сельского хозяйства и загото
вок РСФСР П. II. Лобанова.

Также единогласно утве.ржда.готся Ука.- 
зы ПРСС1НДИУМЛ Верховного Сонета РСФО-Р

развитии легкой, пищевой, -местной н : о назначении Министром торгов.ти П. А. 
кооперативной промышленности. В настоя- 1 Лукашева, Министром культуры Т. М. Зу- 
щео время -республикчгнская промьиплеи-! 
ность в два раза превысила довоенный 
уровень производства товаров на.родного
потребления. Расширился ахм>ортимент 'вы
рабатываемых изделий, несколько улуч
шилось их качество.

Ojaaiw спрос населения на .многие то
вары далеко не удовлетворяется. Дромыш- 
летюсть имеет большие возможности для 
|альнейшего роста производства, но эти 
возможности используются пока явно не
достаточно.

Оратор характеризует состояние народ
ного просвещеншя, медицинского обслужи
вания населенптя. останавливается на во
просах ЖИ.1ИЩНОГО и культурно-бытового 
строительства. Он говорит о необходимо
сти повсеместно разве-рнуть производство 
стролтелыгьгх материатов п деталей, что
бы в ближайшие два года полностью удов
летворить потребности строительства..

Тов. Пузанов заявил, что Совет М|ин-и- 
сттров реснубликл учтет все критические 
замечания и пред.тоження депутатов Вер
ховного Совета и н рж ет меры к  улучше
нию работы шпнистбрств и ведомств Рос
сийской Федерации.

—  Сообтевий народ. —  сказал в за
ключение тов. Пузанов, —  строит вели
чественное здание коммунизма. Советск1не 
люди знают, что наше дело непобедимо, 
ибо оно находятся в крепких руках вели
к о в  ЗакалеШНОЙ в боях K0QIMJ1HHCTH4eCK0t

евой, Министром промышленности строи
тельных материалов А. С. Болдырева, Ми
нистром лесной п бумажной промышлен
ности С. П. Никифорова, Министром гпра- 
воохраиения В. С. Степанова, Министром 
юстнцпп А. Т. Рубичева, Министром до
рожного и транспортного хозяйства Б. К. 
Чубарова, Министром жияищно-граждан- 
ско-го строоггельства Д. П. Птюфераясова, 
Министром мсстн-ой и  топливной промыш
ленности Н. Е. Чеснокова, Министром со- 
ниальното обеспечешжя Н. А. Муравьевой.

Принямаот-ся постановление об избра
нии членом ^Верховного сгеа РСФСР А. Г. 
Силачева.

Далее Верховный Совет едяногласно 
принимает нродложенно депутата И. Н. 
Зимина о внесеншг. язменеЕнй в статью 
130 Бонститтции РСФСР в связи с новым 

наименованием партии, принятым на XIX 
съезде К&и1мунпстическо1й партия CoiBer- 
ского Союза, я  в соответстЕяи со статьей 
126 Конституции СССР. х

Председательствующий объявляет
третью сессию Ворхов-носго Сонета РСФСР 
закрытой.

(ТАСС),

Заключительное слово Министра финансов РСФСР 
депутата И. И. Фадеева

Товарищи депутаты! Совет Mb h -hctpob 
РСФСР поручил мне доложить Верховному 
Совету Р С ^ Р . что он согласен с -попра-в- 
кашй Бюджетной комзгссеи Верховного Со
вета об увеличенш доходов я  некотором 
сокращении расходов Государстре.иного 
бюджета РСФСР на 1953 год и считает

целесообразным ш  принять. Совет Мини
стров РСФСР ПРОСИЛ также доложить о 
том. что все сдечтанные депутата.ми замс'- 
чадия е  поставленные я ш  вол-росы бу
дут раесмотрейгы я  по иим будут приняты 
соответствующие решения.

ш

Н а  Т о м с к о й  п р и с тан и  Зсоканчивается отгрузка продукто-в и  промтоваров в 
северные р а й о н ы  о б л а с т и . Н а  г р у з о -п а с с а ж и р с к и х  с у д а х  з а  п е р и о д  н а в и г ац и и  
по cpaBHeifflio с  н а в и г а ц и е й  прошлого го д а  о т п р а в л е и о  товаров б о л ь ш е  н а  
1.600 тонн.

Н а  снимк® ; п о г р у зк а  п р о д у к то в  п и т а н и я  д л я  с е в е р н ы х  р а й о н о в  н а  п а р о х о д  
« Б о г д а н  Х м е л ь н и ц к и й » .

Ф о то  Н . Д а т ч е н к о .

СОРЕВНОВАНИЕ ЗА ВЫСОКИЕ НАДОИ МОЛОКА

Впереди—КОЛХОЗЫ Верхне-Кетского района
Первое место в социалистическом сорев

новании районов области за. высокие 
надои молока попрежнему сохраняет Верх- 
не-Нетский район, за 7 месяцев выпол
нивший годовой план надоя молока на
65,3 процента. Колхозы Верхне-Кетского 
района доби.тись в июле повышения надоя 
молока в среднем на фуражную корову в 
сравнении с предыдущим месяцем на
16,5 процента. Район имеет все возмож
ности годовой план надоя молока выпол
нить но позднее 1 ноября с. г.

Второе место в соревновании занял 
Пудинский район, выполнивший годовой 
план надоя молока на 57,8 процента.

На третьем мосте —  Чаинский район, 
давший 57,5 процента годового плана.

Остальные районы в соревновании зау 
нимают следующие места: 4-е —  Васю- 
ганский, 5-е —  Тегульдетский, 6-е —  
Бакчарский, 7-е —  Парабельский, 8-е —  
Парбигский, 9-е —  КаргасокскиГг. 10-е—  
Туганскип, П -е  —  Колпагаевский, 12-е 

Асжновский, 13-е —  Еожеввиковский,

14-е —  П.-Троицкий, 15-е —  Молчанов- 
ский, 16-е —  Зырянский, 17-е —  Алек
сандровский, 18-е —  Кривошеинекпй, 
19-е —  Томский и 20-е —  Шегарский.

В целом по области в июле по сравне
нию с июнем над-ой на фуражную корову 
увеличился на 15 процентов. Напвысших 
показателей добились: Чаинский район—  
199, Кожевниковский —  177 и Васюган- 
ский —  172 килограмма.

Но в колхозах Еавгасокского, Парбиг- 
ского, Бакчарского, Колпашавското, Мол- 
чановского и Тегульдетекюго районов е 
ию.те по сравнению с предыдущим меся- 
нем допущено некоторое снижение удоев. 
Это является результатом неудов.тетвори- 
тельноп организации пастбищного содер
жания скота во многих колхозах этих 
районов.

Партийные, советские и сельскохозяй 
ствеЕшые органы, правления колхозов \ 

зооветспециалисты должны принять все 
необходимые меры, чтобы улучшить 
пастьбу скота и резко повысить надой 
молока.

Конференция покупателей
На днях в магазинах МХг 70, 71 Том

ского горпищеторга и 82 Томского 
(горпромторга состоялась конференция по- 
купате.тси.

Заведующие магазинами тт. Еиикеев и 
Кожемякина рассказали покупателям о 
работе магазинов.

П-окупатель тов. Червоненко в своем, 
выступлении указал на недостатки в ра
боте магазинов. Он 4Ерезложил открыть на 
территории подшипникового завода фили
ал нродовольственното магазина, увели
чить ассортимент хл1з5обулочных и.тте- 
лий. Покупатели тт. Ярославцев, Ва
сильев, Звягин ж другие предлагали

П Л Р Т И Й Н Д Я  ж и з н ь

к  чему приводит формализм в руководстве 
агитационно-массовой работой

улучшить работу когассии рабочего 
контроля, не выпускать из-псп обще
ственного контроля работу магазинов.I Предселате.ль комиссии рабочего конт
роля тов. Модников рассказал о том, что 
за время с.чотра работы магазинов поку- 

[патели вгИесли ряд цепных прелложений, 
направленных на улучппрние обслужива
ния покупателей. Тов. Медников выска- 

,зал пожелание, чтобы горторготдел боль
шие помогал магазинам в их работе, быст
рее реагировал на запросы и замечания 
покупателей.

На конференции присутствовало ок-оло 
200 чс.10век.

Рост вкладов в сберегательных кассах
С 1 января по 15 августа текущего 

года сумма вкладов в сберегательных 
кассах области увеличилась на 20.503 
тысячи рублей. Число вкладчиков ш>зрос- 
ло на 11.416 человек, или на 1.587 че
ловек болыгю. чем за этот же период в
прошлом 'ГОДУ.

6  конце прошлого года в Вокзальном 
районе г. Томска была открыта новая 
сберегательная касса. За 7 месяцев те
кущего -года сумма вкладов в .этой кассе 
увеличилась более чем на 200 тысяч 
рублей.

Прочно внедряются в быт трудящихся 
сберегательные кассы не только в об
ластном центре, но и в сельской мест
ности. За семь месяцев текущего года 
рост суммы вкладов в сельских сберега
тельных кассах составил 4.667 тысяч 
рублей, а число вкладчиков увеличилось 
на 4.,590 человек. В сберегательных кас
сах Колпашевского района за семь меся
цев сумма вкладов увеличилась на 584 
тысячи рублей и число вкладчиков — бо
лее чем на 500 человек.

Расту'т вклады и в других сберегатель
ных кассах сельской местности.

„Красный чум“ у сплавщиков
На ДНЯХ «Красный чум» побывал в 

рабочем поселке Тогур, Колпашевского 
района, и обслужил свыше 150 рабочих 
и служащих Кетского сплавучастка На- 
рымской сплавной конторы. Сплавщики 
прослушали лекцию о внутреннем и меж

дународном положении СССР. Затем с 
большой интересной программ-ой высту
пил коллектив хупожеств*знн-ой са.м-одея- 
Фэльности под руководством Е. А. Ба
бицкой. После концерта цемонстрировал- 
ся цветной фильм «Майская ночь».

В открытом иоле стоят два просторных 
дома, конюшня, амбар для зерна, летняя 
база для скота и другие постройки. Это 
полевой стан второй бригады колхоза 
имени Кирова, Бакчарского района.

С -ра(Нпей весны до глубокой осеки жи
вут здесь колхозники. Но в полевом стане 
редко бывают свежие газеты, журналы, 
нет художественной и политической лите
ратуры. Колхозники не сльппат живого 
слова агитатора. Доклады и беседы здесь 
не проводятся.

Такое же положептае в 4-й бригаде это
го колхоза. В самый разгар летней стра
ды. когда все колхозники неустанно 
трудятся на полях, никто как следует 
не подумал об 'организации массово-поли
тической работы, о культурном обслужи
вании людей.

Может быть, здесь нежому вести поли
тическую работу ере.дй колхозников? Нет, 
это не так. Здесь есть территорнмьная 
первичная парторганизация, в колхозе 
имени Кирова —  комсомольская органи
зация. В семилетней школе работает 
9 учителей В селе Большая Галка до
статочно политически грамотных людей, 
которые постоянно могли бы вести массо
во-политическую работу среди колхозни
ков, работаюырх в полеводческих брига
дах и на животноводческих фермах. Од
нако эти вовмо.$1ности не используются.

К сожалению, такое положение, как 
колхозе имени Кирова, в Бакчарском рай
оне не является нсключеЕРием. В колхозах 
имени MewroTOBa, имени Сталина, имени 
Шверника ма-ссово-политпческая работа 
также запущена. Во время весеинего сева 
агитаторы проводили е колховникамл по
литические беседы, читали газеты, выпу- 
ска.ти 6wBbie листки. С наступлением ле
та эта работа почти прекратилась. Боль
шинство колхозттков ие получает повсе
дневной политической информации о 
внутреннем и международном по.шжении 
нашей страны.

Разъяснение решений XIX съезда пар
тии, пятой сессии Верховного Совета 
СССР, мобилизация колхозников и всех 
трудяпщхся на выполнение задач, постав
ленных перед сельским хозяйством пар
тией и правительством, должны опреде
лять сейчас характер и содержание мас- 
сово-по,литической работы среди населе
ния. Однако многие первичные парторга- 
•низации района плохо организуют разъяс
нение трудящимся решений XIX съез.да 
партии, пятой сессии Верховного Совета 
СССР, слабо моби.дизу^ют колхозников на 
успешное проведение уборки урожая. За 
пос.леднее epeoiff реже стали читаться в 
ко.тхозах и МТС лекции и  Д’Оклалы о 
внешней и внутренней по.титяке Совет
ского Союза, о борьбе советского паро-да 
за успешное выполнение задач пятой пя
тилетки.

’ Предполагалось, что товарищи из рай
онного партийного ж советского актива, 
которые выезжают в колхозы на время 
сельскохозяйственных калтаний, бу,тут 
‘читать лекции и доклады, помогут парт
организациям наладить агитационно-массо
вую работу. Но этого не произошло. Рай
ком КПСС не контролпрует работу парт- 
актйвистов, выехавших на места, поэтому 
большинство из них поручения райкома 
КПСС не выполняет и массово-политиче
ской работы в колхозах не ведет.

В районе есть колхозы и полеводческие 
бригады, где беседы агитаторов, лекции и 
докла.ды совеем не проводятся.

Агитаторы колхозных и территориаль
ных первичных парторганизаций зача
стую не откликаются ва злобоаневные 
вопросы колхозной жизни, не проводят 
бесед, направленных на бопьбу за со
хранение социалистической собствен
ности, укрепление трудовой дисциплины 
в колхозах, за повышение производитель
ности труда, впспита.ше у колхозников 
коммунистического отношения к труду.

Как на характерный пример, можно 
указать на работу парторганизации колхо
за ИМС1Ш Сталина. Сейчас колхоз резко 
отстает е выполнением плана текущих 
сельскохозяйственных работ, плохо ведет 
заготовку сена и закладку силоса, медлен
но развертывает уборку хлебов и техни
ческих культур, в  КОЛХО0О ослабла трудо- 

, вая диодиплинча. колходникч выходят в 
поле только в 10 часов утра, заканчива
ют работу в 7 Ччасов вечера. В поселке,

r je  расооложеж колхоз, две пзрторгаяяш- 
цйи —  одна колхозная, другая терря!то- 
1»<альная.

В |0беих парторганизация! 12 ком
мунистов. Это —  грамотные и полити
чески подготовленные люди. Они мог
ли бы оказать серьезную помощь правле
нию колхова, но секретари парторганиза
ций— колхозной— тов. Ласькова и  терри
ториальной —  тев. Кривошеин не органи
зуют иолдгтячесюой работы с ко.тхо5ника«л.
В полеводческих бригадах колхоза мало 
газет, бесед на политические и производ,- 
ственнно темы никто не проводит.

Не лучше поставлен-о дело с политиче
ской агитацией в колхозе имени Молотова. 
Агитаторы в полеводческих бригадах, сре
ди колхозников, занятых на уборке уро
жая, не бывают.

Во многих ко-дхобах района не развер
нуто социалпстическое соревнование за 
успешное проведение сельскохозяйствен
ных работ текущего гол<а. В сельхозарте
лях имени Микояна, имени Ленина, «Се
верное сияние» колхоанпкя не имеют 
индивидуальных социалистических ■обяза
тельств, нет договоров между полеводче
скими бригадами.

Почему же за последнее время в Бак- 
чарском районе- ослабла массово-политиче
ская работа среди населения? Происходит 
это потому, что райком партии неглубоко 
занимается вопроса>ги агитации, формаль
но относится к этой работе. Бюро райкома 
в течение лета дважды утверждало меро
приятия о развертывании массово-поли
тической рабагы среди трудящихся, в чаг 
стности, на заготовке кормов для общест
венного животноводства, но за последние 
по.1тора месяца райком партии проверил, 
как развернута массово-политическая ра
бота сроти колхозников только в одной 
Бакчарской территориальной первичной 
парторгаЕшзации.

Райком партии плохо контролирует свои 
решония, принятые по вопросам агитаг 
цпояно-маесовой работы. После их приня
тия положеагие с агитационной работой в 
первичных парторганизациях обычно 
не изменяется. Работники райкома, пар- 
Т1ДЙПЫЙ актив, бывая в первичных пар
тийных и комсом-ольских организациях, 
не вникают глубоко в содержание работы 
агитколлективов, мало Ю1 помогают.

В районе редко проводятся совещания 
агитаторов и -инструктивные совеща
ния руководителей агитколлективов. 
На них не обсуждается практика, мето
дика агитчационной работы. Мало noMOiraer 
парторганизациям налаживать системата- 
ческую агитационно-массовую работу пар
тийная библиотека райкома КПС-С. Она 
ограничивается составлением тематики бе
сед и рекО'Мекдательных списков литера
туры и р«ассылкой их в парторганизации. 
Партийная библиотека редко проводит 
коксультадин с агитаторами по вопросам 
методики проведения бесед, не помогает 
заведуюпшм агитколлективами в подборе 
литературы для агитаторов. Работники 
отдела пропаганды и агятзццп райкома 

I редко -встречаются с агитатора.\ги, не при- 
\ сутструют па их беседах.
I В Бакчарском районе яема.то агитаторов 
и отдельных агитколлективов, которые си
стематически ведут агйтаци^>нную работу 
спеди К'олхоян'йков. Палпимер. агитаторы 
Парвомайсклй территориальной ларторгар 
низании регулярно провопят б>?С1еды, 
помогают организовать социали-^тическое 
соревнование за  успешное проведение 
уборки урожая. Здесь регулярно вы
пускаются стенные газеты, боевые лист
ки, Системятичсски ведут работу также 
агитаторы Тетеринской пароорганизадий.

В работе этпх агитколлективов ^гного 
интересного и поучительного для других. 
Однако отдел пропаганды и агитации рай- 
К'Ома не занимается обобщением и распро
странением опыта их работы.

Райком КПСС пе.дооценпвает огромного 
значения политической агитации в борьбе 
за выполнение хозяйственных планов, за
бивает о том, что лгаг^юво-политпческая 
работа является важпейтим средством 
укрепления связей партии с трудящимися 
массами

Райко^гу партии надо как можно ско
рее преодолеть серьезные недостатки в 
организации политической работы среди 
трудящихся района.

Т. КУРИЛОВИЧ.

г

Изучать спрос покупателей 
на товары широкого потребления
Шетоянная забота о благе народа, о 

максимальном удовлетворенип его мате
риальных и культурных потребностей яв
ляется высшим законом всей деятельности 
КоммунистнчесЕМЙ партии и (Советского 
правительства. Эта забота о наро.де полу
чила яркое выражение в мероприятиях 
партии и правптельстяа, направленных 
на расширение ггрои-зводства, улучшение 
качества продовольственных и  промыш
ленных товаров, на дальнейшее развер- 
тывашое товарооборота.

В своей речи на пятой сессип Верхов
ного С!овета СССР товарищ Г. М. Мален
ков сказал, что неотложная задача со
стоит в том, чтобы в течение двух— трех 
лет резко повышггь обеспеченность насе
ления продовольственными и промышлен
ными Tosapajra —  мясом и мясными про
дуктами, рыбой и рыбными продуктами, 
маслом, сахаром, кондитерсктги изделия
ми, тканями, одеждой, обувью, посудой, 
мебелью и другими предметами культур
но-бытового и домашнего обихода, значи
тельно поднять обеспеченность населения 
всеми товарами народного потребления.

Партия и правительство обеспечивают 
вву?июнное повышение благосостояния со
ветских людей. На основе постоянного 
роста социа.тистического производства, 
повышения производительности труда и 
снижения себестоимости проаукции из го
да в год снижаются розничные цены на 
предметы массового потребления. В пос
левоенный период только за счет шести

кратного снижения розничных цен на 
промышленные и продовольственные то
вары значительно повысились покупа
тельная способность населения и уровень 
народного потребления. Об этом ярко сви
детельствуют цифры роста продажи про- 
цовольственных и промышленных това
ров.

Взягь, например, город Томск. Только 
за семь месяцев 1953 года населению го
рода было продано товаров на 32.136 ты
сяч рублей больше, чем за такой же пе
риод 1952 года. Увеличилась протажа 
всех важнейших продовольствепных и 
промышленных товаров.

В товарообороте все большее место 
стали занимать такие предметы, как ме
бель, велосипеды, часы, музыкальные 
инструменты, мотоциклы, радиоприемники 
и многие другие, на которые спрос насе
ления е каждым днем увеличивается.

Советский покупатель, потребности и 
вкусы которого значительно выросли, тре
бует, чтобы каждая вещь была прочной, 
красивой', изящной. Он хочет покупать 
товары только отличного качества.

Все большее значение приобретает изу
чение спроса потребителей. Торговые и 
плановые 1организацйи должны повседнев
но изучать спрос потребителей и доби
ваться от промышленности производства н 
поставки товаров высокого качества в 
необходимом ассортименте.

Работники прилавка должны знать, 
как покуиатсль относится в тому ели

■иному товару, они обязаны внимательно 
выслушивать все замечания и пожелания, 
касающиеся качества, конструкции, моде
ли, расцветки, фасона, размера изделий, 
чтобы затем предъявить свои требования 
товароведам торгующих организациГ!.

Но некоторые торгующие организа
ции Томска крайне слабо изучают 
спрос населения. Завов товаров в торговые 
организац1П1 часто планируется без учета 
спроса покупателей. Это приводит к то
му, что в одних магазинах создаются из
лишки товаров, а в других —  этих това
ров нехватает. Это вызывает создание 
сверхнормативных запасов товаров.

В результате слабого изуче1ния спроса 
населения на необходимые товары в мага
зинах универмага и ростек-стилыпвейтор- 
га бывают перебои в торгов.те сезонными 
головными уборами, трикотажными изде
лиями, хлопчатобумажными детскими 
платьями, костюмами и другими товара
ми.

Местная и кооперативная промышлен
ность и местные турговые базы не пают 
торговой сети к летнему сезону в доста
точном количестве и ассортименте муж
ских, женских и детских головных 
уборов, трикотажных изделий, летнего 
платья для девочек школьного и -дошколь
ного возраста, мужских, женских и дет
ских носк-ов п ряда других из.делин.

Большое значения для изучения спроса 
населения имеют конференции покупате
лей. Однако руководители торгующих 

! организаций города мало уделяют внима- 
[ния этому массовому мероприятию.

В мае текущего года облторготделом 
был организован просмотр товаров, выра- 
батывзе.мых местн-ои и кооперативной 
промышленностью. В ходе просмотра из

677 и:^делий утверждено без замечаний 
291 и снято с производстве 31. Слец^'ет 
отметить, что к просмотру не были при
влечены тородс-кои и районные отделы 
торговли и широкий круг торговых ра
ботников города.

Местная и кооперативная промьпплен- 
ность и после проведенного просмотра 
крайне медленно перестраивает свою ра
боту в сторону наиболее полного удовлет
ворения зг(просов трудящихся. До сих 
пор ее предприятия не вьграпатьгеают ме
бель первого и высшего класс<>в. купаль
ные костюмы, детские рукавички, пер
чатки, Егоски всех размеров и равных гас- 
ЦЕсток, тенниски из тканей, ковбойки, 
мужские с-орочки е двумя воротничками, 
детские зимние хлопчатобума:кные паль
то, сапожный вар, гончарную посуду, 
замки, скобяные изделия и многие другие 
товары. Торгующие организации города 
вынуждены за.щпить эти товары 1гз дру
гих областей. Товары местной п коопера
тивной промышленности в товарообороте 
занимают лишь 2,3 процента.

Только предприятиями областного уп
равления .честной и топливной промыш- 
Л1гнности за шесть месяцев текущего года 
недодано торгующим оргаршзациям города 
3.420 пар валенок, на 763 ты я ч и  руб- 
.тей мебели, на 175 тысяч рубт?й, игру
шек п культтоваров, на 100 тысяч руб
лей скобяных изделий.

Швейная фабрика М 5 ти'додала тор
гующим организациям 2.300 женских 
пальто с меховым воротником, 300 муж
ских полупальто, 1.200 пальто для дево
чек, 7.7.50 мужских шерстяных костю
мов, il.068 женских, 1.960 школьных ко
стюмов и других изделий.

Это случилось пото>гу, что руково.игге- 
ли торгующих организаций, райисполко
мы и горисполком слабо воздействуют на 
местную ж коопефативную промьпплен- 
ноеть в деле расширения асоортимеета 
тскваров, yлy^шIeния их качества и -отдел
ки.

Работники местной п кооперативной 
промышленности должны внимательно 
прислушиваться к голосу покупателей и 
выпускать продукщпо в необходимом на
селению ассортименте.

Торговым организациям необходимо 
усилить требовательн-ость к  предприятиям, 
производящим ПГРДМРТЫ гтюоок-ого потреб- 
лоЕгия, ^ л е е  действенно бороться за рас- 
Ш'Ирение ассортимента и улучшение каче
ства И9.делий масо(«ого спроса.

Для уснешно-го решения этой задачи 
торгующим органюациям города следует 
практиковать проведение базаров по тор
говле отдельными группамл товаров, прп- 
глашат1> на эти базафы представителей 
местных фабрив, артелей и сбытовых $аз. 
Проведение таких базаров поможет постав
щикам глубже изучить вкусы и спрос 

I цокупателрй.
! Горпро-мторг и некоторые другие ерга- 
пнзаций не используют своих прав в 
борьбе с бракоделамп. Руководители этих 

, организапий не эанимаются бракеражем 
I товаров, не делают ]ггодварительных за
казов прчодпрнятиям, не заключают хо
зяйственных договоров. Поэтому в торго
вую сеть все еще проникают товары низ
кого качества. Торговые -организации не 
должны прооЕускать недоброкачественные 
и не пользующиеся спросом покупателей 
товары в торговую сеть.

Местная, легкая, пищевая и к-оопера- 
тйвная промышленность нашей области 
HMieer большие воз.можноети для увеличе
ния Производства товаров широкого по
требления, повышения их качества, улуч
шения отделки п расширения ассортимен
та. Руководители -предприятий должны 
по-хозяйски использовать эти возможно
сти, расширить и улучшить производство 
товаров, нужных населению, с тем, что
бы максимально сократить завов товаров 
из .других областей.

Торговым организациям пора прясту- 
пить к составлению предварительных за
явок и заказов на промыппле.нные товары, 
которые будут продаваться населению в 
1954-'году. Особое внимание должно быть 
обращено на товары местлг'й и коопера
тивной промышлепн-остп. В этпх заказах 
должна получитт> яркое отражение забота 
работников, торгующих организаций о 
напболее полном уд-о-влетворешш постоян
но растущих запросов населения на това
ры народного потребления. Следует, в ча
стности. учесть пожелания покупателей о 
расширении продажи москательно-химиче
ских и других товаров в расфасованном 
виде.

Работники советской торговли делают 
большое и важное народнохозяйственное 
дело. Культурная советская торговля, изу
чающая -и возможно более полно удовлет
воряющая непрерывно растущий спрос 
насе.тения, является одним пз важных 
средств ускорения темпов роста всего со
циалистического производства и увеличе
ния народного потребления.

П. ПЕТРОВ, 
заведующий отделом торговли 

Томского горисполкома.
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ВЫШЕ ТЕМПЫ УБОРКИ УРОЖАП 
И ХЛЕБОЗАГОТОВОК
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Соревнование Томской и Кемеровской 
областей

О с н о в н ы е  л о к а з а т е л н  с е л ь с к о х о зя й с т в е н н ы х  р а б о т  н а  2 5  а в х у ста .
(в п р о ц е н т а х  к  п л а н у )Хомская область 

4 8 ,8
3 3 .0  
2 9 ,3  
8 2 ,2  
5 5 , 7
7 3 .0
7 0 . 0

К о с о в и ц а  зе р н о в ы х  
У б о р к а  ко м б а й н ам и  
С д а ч а  х л е б а  го с у д а р с тв у  
С е в  о зи м ы х
З а г о т о в л е н о  г р у б ы х  ко р м о в  
С и л о с о в а н и е
В ы п о л н е н и е  п л а н а  т р а к т о р н ы х  р а б о т

Кемеровская область 
3 0 ,2  
1 4 ,1  
12,0
7 4 .5  
68,8 
8 1 , 9
6 9 .5

С В О Д К А
О х о д е  у б о р к и  у р о ж а я  и д р у ги х  се л ь ск о х о зя й ств ен н ы х  раб о т 

по район ам  обл асти  на 25 ав гу ст а  1953 года 
{в процентах к плану)

S  о  сч 
"  В =t 
g o o  5 ь>о Р А Й О Н Ы

С  о

С августовских учительских
совеш;аний

1 Асишгоский
2 Бакчарский
3 Томский
4 КожевнЕкавскнй
5 Чаинский
6 Парбигский
7 Шегафский
8 Молчановскнй
9 Ерпвошеинский

10 Туганскл®
11 П.-ТрОИЦЕИЙ
12 Еолиашевский
13 Зырянский
14 Парайельский
15 Тегульдетский
16 Пудинский 

Каргаоокский 
В.-Кетский 
Васюганскпй 
Александровский

51.7
37.8 
31,3 
61,0
49.8
34.8
40.2
48.6
41.8
37.3
40.9
63.0
33.7 
52.5
3.5.0
35.3
63.9
55.7
49.3
18.8

94.3
89.6
52.9
85.4
77.0
68.9
56.0
79.4
82.4
69.3
89.1
85.5
67.3
58.5
10,8
35.7
48.9

60.9
48.8

82,6
94.3
86.3 

100,7
95,5
88.3
72.1
87.4
99.5
68.9
85.7
58.9
81.2 
87,4
19.0 
13,3 
60,2

38.7
69.0
30.0

7,9
16,5

6,4
5.7 

11,4
9.7
3.7 
9,1 
7,0

10,8
9.7
7.8 
4,6
7.9
3.3
9.9
1.4

30.3
10.7
10.4

4.3 
29,9
12.7
8,1

13,6
G.2
0,5

11,2
29,3

9.9
6,8
6.9
0,6
4.3 
0,5

1,2 —

К а к  мЫ  р а б о т а е м
Нынче мы убираюм хлеба в более слож

ных условиях, чем в 1952 году. В Ko.i- 
хс«ах имени Ленина и имени Андреева, 
на полях которых мне приходится рабо
тать, хлеба густые, часть их полегла.

Однако, несмотря на это, свое обяза
тельство я выполняю. За 14 .шей агрегат 
убрал зерновые с 254 гектаров. Средняя 
дневная выработка составляет около il8 
гек-паров, а в отдельные дни я убираю 
хлеба с 25 и 32 гектаров.

Как мы добиваемся такой производи
тельности труда?

Мы провели ряд мероприятий, направ
ленных на улучшение организации и по
вышение производительности труда. Поля 
у нас разбиты на участки, которые все
гда хорошо подготовлены для работы. 
Особое внимание уделяем уборке высокоео- 
ломистого и полеглого хлеба. Полеглый 
хлеб медленно просыхает от росы и после 
дождя. Но я не жду, когда подсохнет весь 
хлебный маюсив. При росе иля после 
дождя я работаю на тех участках, ще 
хлеб не очень густой и не полеглый. А 
днем в сухую погоду стараюсь косить 
самые вьгсокосоломнстые и густые хлеба, 
которые при росе и после дождя косить 
трудно.

Колхозы и МТС обеспечивают напт ком
байновый агрегат во-время воем несбхо- 
димым: транспортом, водой, горючим. 
Зерно из бункера комбайна мы выгру
жаем на ходу в грузовую автомашину.

Большое значение для повышения про
изводительности труда имеет оборудование 
комбайна некоторыми приспособлениями, 
которые позволяют убирать влажные и 
засоренные хлеба. Вместо роторно-элева
торного соломотряса я поставил клавиш
ный, такой, как у самоходного комбайна. 
Роторно-элеваторный соломотряс плохо 
протрясает влажную массу, наматывает 
ее на себя, что вадет к частым ава
риям: рвутся цепи, ломаются звездоч
ки. Клавишный СО.ЮМОТРЯС устраняет эти 
нец остатки.

Большое скопление соломенной массы 
подчас мешает полному отделению зерна, 
ведет к потерям. Чтобы не допустить это
го, вторую очистку мы удлинили на 25 
санпгаетров. ,

Борьба с потерями —  главная наша 
задача. В этом деле нет мелочей. Нередко 
молодые комбайнеры, например, мало об
ращают внимания на аравпльную установ
ку штифтов барабана, а ведь стоит штиф
ты поставить ниже, чем полагается, как 
неизбежно будут проскакивать необмоло
ченные колосья. Я за этим всегда слежу 
особенно ВЕшматсльно.

При уборке влажного хлеба барабан 
ЕЕередко забивается хлебной массой. Мы 
и тут нашли выход: переставили .деки 
молотильного агрегата так, чтобы две де
ки со штифтами были расположены рядом 
iTpyr с другом, е  средняя дека, без штиф
тов, находи.тась на месте выходной деки. 
Это улучшило работу молотильного аппа
рата.

Рано утром, когда с хлебов еще не го- 
шла роса, мы до предела падтягиваем .де
ки и только после этого начинаем работу. 
Примерно, в 10— 11 часов дня, ког,д-а 
хлеба подсохнут,' снова опускаем деки до 
нужных пре^делов. Таким путем, в зависи
мости от состояния хлебов, их влажности, 
мы регулируем ^roлoтильный аппарат не
сколько раз в сутки. На такую регули
ровку времени затрачиваем мало, а вы
игрываем от этого многое. Главное —  до
биваемся хорошего качества уборки хле
бов.

Применяем мы и другие эффективные 
меры для того, чтобы избежать потерь 
зерна. Я строго слежу за правильным 
направлением дутья, так как это имеет 
немаловажное значение. При густой хлеб- 
ноГг масое и большой ее васоренности 
струю ветра направляю в среднюю часть 
решета первой очистки.

Косовицу хлебов ведем, как правило, 
па самом низколг срезе —  не выше 
15— 20 сантиметров. Хедер работает с по
низителем.

Оснащенный и переоборудованный та
ким обра.яом комбайн хорошо убирает 
любой хлеб.

Коротко расскажу об организации тру
да. Наш агрегат имеет хорошее электро
освещение. Ого позволяет работать и 
ночью.

Составлен маршрут передвижения ком
байна, установлен твердый распорядок
дня. Рабочий день обычно начинается в 5 
часов утра. Перед началом работы прово
дки технический уход за машинами. Каж
дый работник агрегата знает свои обязан
ности. Во время технического ухода я 
внимательно слежу за работой всех това
рищей, а также проверяю и регулирую
крепления узлов комбайна. Штурвальный 
Анатолий Пителян производит смазку под
шипников, отдельных деталей хедера и 
колес, копнильщик очищает от пылп и 
грязи комбайн и соломокопнитель.

Обедаем в no.ie.
Мы приложим все силы для того, что

бы как можно быстрее и без потерь
убрать богатый колхозный урожай.

В. БАРАНОВ.
комбайнер Ювалинской МТС Кожевни- 

ковского района.

Выращивать семена кормовых корнеплодов
Чтобы создать прочную кормовую 6а- 

ЗУ для общественного. л:.ивотнп®одства, 
нужны семена не только многолетних 
трав, 1Г0 и корне-клубнеплоцов.

Выращивать семена кормовых корне
плодов может каждый колхоз надши об
ласти. В теченЕЯе ряда лет колхоз «Впе
ред к коммунизму», Шегарского района, 
получает большие доходы от выращивания 
семян турнепса. В прошлом году колхоз, 
сдав семена заготовительным организа
циям турнепса, получил 38.500 рублей. 
Кроме того, е>гу было зачтено в счет вы
полнения государственных поставок 
451} центнеров сена и 330 центнеров кар
тофеля. В среднем колхоз получил по 
8.370 рублей дохо.ха с гектара турнепса.

В Парымской государственной седак- 
ционной станции, при более правильном 
уходе за семенниками турнепса, получа
ют по 10— 12 центнеров семян с гекта
ра, что дает доход в 85— 40 тысяч р>1б- 
лей с каждого гектара.

На оаии гектар требуется Заготовить 
25 тысяч маточных корнеплодов. Обыч
но отбираются корнеплсды средние по 
величине, так как они имеют больше су
хого вещества, хорошо сохраняются зи

мой, меньше требуют затрат при пере
возках. хранении, посадке, 

i Убирать семена слецу'ет в прохладную 
погоду, до наступления заморозков. Ботву 
выкопанных корнеплодов нужно немед
ленно обрезать как можно короче, но так, 
чтобы не зардеть мякоти. У цилиндриче- 

'ских и круг.1ых корнеплодов черешки от
резаются от головки корпя на расстоянии 
1— 2 салтиметров. Если обрезать ботву 
вместе с мякотью, то корнеилоды стано
вятся неплодоносящими и на следующий 
год ростков не дадут. Если же ботву 
не отрезать, то корнеплоды теряют за 
день 10— 12 процентов воды,, плохо со- 

‘храняются зимой, а урожай семян сни- 
|жается на 20— 25 процентов.
} 'Хранить корнеплоды-семенники необхо
димо в подвалах, овощехранилищах. Их 
складывают рядами, и каждый ряд пере
сыпают песком. Помещения, предназна
ченные для хранения корнеплодов, гото
вят заранее: рееюнтируют, просушивают 
и утепляют. Подвал должен быть сухим, 
легко проветриваемым, с те.ипературой 
воздуха 1— 2 градуса тепла зимой.
I В. ГУСЕВ,
1. агроном.

1Ыровский район
—  С каждым го.до.м растет число уча

щихся в наших школах, —  отмети.та в 
своем докладе на августовском совещании 
учителей заведующая районе А. Л. Яков
лева.— Школы Кировского района г. Том
ска принимают в этом году иа тысячу с 
лишним учащихся больше, чем в минув- 
прем году. Особенно возрастает число уче
ников старших классов. Эго ставит даред 
учительскими коллективами новые о т т -  
ствежные задачи.

В прошлом 1952— 53 учебном гону шко
лы Кировского района добились некото
рых успехов в выпо.тнений закона о все
обуче. При pajs школ были созданы фон
ды всеобуча, активнее стали работать 
родительские комитеты. Заметно улучши
лась у'юб'но-воспитатсльная работе в на
чальных классах.

Более целенаправ.теняой стала деятель
ность районного мето.тического кабинета.

В шко.тах района есть много учите
лей— подлинных мастеров своего дела, из 
года в год выпускающих школьников с 
гл>’бокими и прочными знаниями.

Но в paioore школ Кировского района 
до сих пор не усгравены серьезные недо
статки.

Закон о всеобуче яе был выполнен до 
конца. Низки.м оставался уровень 
но-воспитательноГг работы в 18-п, 29-й 
и 34-й школах. С плохими пока.зате.тямн 
по успемемости пришла к концу года 
43-я мужская средняя школа.

В большинстве школ учащиеся имели 
недостаточно прочные знания русского 
языка. Препедавание русского языка ве
лось многими учителями плохо, борьба за 
высокую грамотность школьников была 
не.достаточнон. Серьезные нед(Х!татки име
лись в преподавании математики.

ЗаведуюпЕая районо тов. Яковлева в 
своем цокладе подчеркнула, что в носту- 
паюп1ем i'ne6HOM году есть все возмож
ности не допустить прошлоггцних ошибок. 
Школы района укомплектованы хорошо 
ПОДГОТОВ.ТГЗННЫМИ кадрами. Учителя в но
вом году будут иметь нормальную нагруз
ку в 18— 20 учебных часов в нсгслю. 
Новые, измененные программы по многим 
предметам также должны помочь нашим 
педагогам.

После докла.та завецующей районо ра.з- 
верпулось оживленнее обсуждение важ
нейших сторон школьной жизни и рабо
ты.

Директор 8-й школы В. А. Чубрпк от
мстила, что pafioHO нередко судит о рабо
те школ только по итогам уч1Рбного гсиал i 
не вскрывая недостатки в ходе учебног# 
прояеоса. Серьезным тормозом является 
плохая связь между школами и неудовле
творительный обмен опытом лучших 
школ города и области, лучших педагогов.
В новом учебном гаду эти недостатки 
необходимо исправить. •

Директор 4-й школы рабочей молотежи 
А. В. Егоров рассказал об опыте работы 
школы, которой он руковолгг.

Ряд выступутений учителей был иог'вя- 
пщн вопросам методики преподавания 
различных предметов.

На оовещанпи был поднят вопрос о 
крупных нодпетатках в фи.зическом вос
питании школьников. Учитель 45-й шко
лы Б. Е. Цибульский отметил, что мно
гие школы до сих пор не придают этому 
должного внимания, борьбу за массовость 
спорта подменяют парадной шумихой в 
дни спартакиад. Спортивная «слава» не
которых школ основывается на победах 
двух— трех лучших спортсменов, а не на 
массовых постижениях п1Кольников-физ- 
культурников.

Участники авгус'говского совещания 
учителей Кировского района горячо обсу
дили вопрос о повышении идейного уров
ня преподавателей школ.

'В сгинувшем учебном году марксист
ско-ленинское образование учительских 
кадров несколько улучшилось. 'Хорошо 
посещался лекторий при райкоме партии, 
регулярно работали 18 семинаров. Наря
ду с этим, на совещании вскрыты серьез
ные недостатки в политическом образова
нии ряда учителей. Формально подошли к 
этому важнейшему делу в 18-и и 29-й 
школах. Было отмечено, что районо плохо 
контролировал учебу педагогов.

Совещание учителей приняло резолю
цию, в которой намечены мероприятия по 
улучшению учебно-воспитатзльпой рабо- 

;Ты со школьниками и политической уче- 
'бы преподавательских кадров в mK0.iajt 
■Кировского района в 1953— 1954 учеб
ном году.

Куйбышевский район
С докладом об ито-гах работы школ в 

1952— 53 учебном году выступил за
ведующий районо тов. Мананников. В ис
текшем году многие школы района улуч
шили свою работу. В районе полностью 
осуществлен закон о воеобЕцем семилет
ием обучении, значительно увеличился 
контингент учащихся 8— 10 классов.

Хороших показателей в учебно-воспи
тательной работе добилась мужская шко
ла 9. Пед руководством директора тов. 
Стронской коллектив учитслюЁ! 9-й школы 
провел большую работу по повышению 
уровня преподавания.

Улучшилась в истекигем тоду дисципли
на и повысилась успеваемость учеников 
мужской семплетней школы 7 (дирек
тор тов. Лютаев),

ГЕРМАНСКИЙ НАРОД ВЫРАЖАЕТ 
БЛАГОДАРНОСТЬ ПРАВИТЕЛЬСТВУ СССР

В школе X: 6 в первой уче15ноЙ четвер
ти 01саэалась завышенной успеваемость 
учащихся,

^у.товлетворнтсльно работал коллектив 
учите.тей школы рабочей молодежи Хг 1.

С докладом о путях повышения успе
ваемости на конференции выступил до
цент Томского университета П. А. Зай
ченко.

По обоим докладам развернулись ожив- 
Л1?нные прения. Директор 7-й школы тов. 
Лютаев рассказал об опыте работы по ук
реплению сознательной дисциплины уча
щихся и порядка в школе; учителя -тт. 
Сидорова и Скосьгрзв псделились опытом 
преподавания биологии в свете мичурин
ского учения.

Учительница школы iM 6 тов. Яковлева 
рассказала, как она прививает молодежи 
чувство советского' патриотизма на уро
ках географии. Учите.ть истории школы 
iN? 7 тов. Татауров рассказал об опыте но 
созданию школьного краеведческого му
зея.

С резвой критикой в адрес районного, 
городского и областного отвелов народното 
образования выступила завуч 44-й школы 
при областном костно-'П’5»ркулезном са
натория тов. Аралкила. Шко.ла санатория 
совершенно забыта ру^водителями отде
лов народного образования. За последние 
4 топа никто из руководителей органов 
наро.дного с1эразования в ней не бывал. 
Школу плохо, и воегда в пос.т'днюто оче- 
радь, снабжают учебниками, тетрадями, а 
во время весенних экзаменов работники 
об.тоно даже не • по.тготовили для этой 
mKOvTM текстов экзаменационных работ.

Учителя критиковали Куйбьппевский 
райисполком за плохую заботу о бытовых 
нужпах учителей.

Выступавшие учителя отмечали, что 
районный и городской отделы народного 
образомння должны требовательнее под
ходить к пооверке работы школ, а школь
ные партийные и профсоюзные организа
ции обязаны развернуть более решитель
ную бооьбу с недостатками, добиться, 
чтобы в^е коллективы учителей Кунбы- 
ПК5ВСКОГО района ycni^iirao справились с 
по^ютными и ответственными задачами, 
етоящими перед ними в новом учебном 
гспу.

В окзальный район
На совещании учителей Вокзального 

района был заслушан доклад зав-^дующой 
районным отделом напптного образования 
тов. Ко.тюшкиной «Итоги учебно-восии- 
тательной работы школ района за 1952 
—  53 уче(1ный 'ГОД и задачи нового 
мчебиотч> года в свете решений XIX съез
да кн ео» .

Секретарь райкома ВЛКСМ тов. Борт
ников выступил с доклацом «О состоя
нии и мерах улучшения работы комсо
мольских и ииотгрских организаций в 
школах Вокзального района».

Док.дадчики н  выступавшие отметили, 
что, руководствуясь историческими реше
ниями XIX cweiia КПСС, учителя школ 
района добились некоторых успехов.

Значительно улучтн.тл работу петато- 
гические коллективы ЗВ-й. 31-й и 37-й 
начальных, 25-й и 17-н семилетних 
школ, средней школы 3 и школы ра
бочей молодежи X. б.

36 учителей района добились стопро
центной успеваемости в своих классах.

Но в целом по району услеваамость 
учащихся илттзи.лась по сравнению с 
прошлым учебным тодом. Только в на
чальных кла/’сах оставлено на повтор
ный курс 182 5̂ н и к а .

Попрржнему низка успеваемость но 
РУСаскому языку. Крупные недостатки об
наружены в работе некоторых преподава
телей математики. Медленно внедряются 
в практику многих учите.дей элементы 
политехнического обучения.

Докладчик и выступавшие отметили, 
что причиной большинства дсдастатков 
утеИно-воспитательной работы является 
низкее качество уроков. Об этом говорили 
тт. Шурина, заведующая районным мето
дическим кабинетом, Шустова, завуч 
пгколы М 25, Тюнин, директор школы 
Лг 19, и другие.

Вьтс.туп.ления заслуженной учительни
цы РГФС'Р тов. Бурттевой (школа Хг 2), 
тпв. Быстриикоп ( 1ИПЙКТОР пгколы 
>Г» 41), тов. Дружининой (завуч школы 
Л! 27) бы.ти посвящены вопросу поли
технического обучения.

Яреподаватель 2-п средней школы тов. 
Гюздова выступила с резкой критикой в 
адрес отделов народного образования, в 
частности, указала на низкое каче
ство инспектирования школ работником 
облоно тов. Козуровым.

0''крет1арь горкома КПСС тов. Соко.ло- 
ва указала, что качество преппдавания в 
школах района все еще недостаточно вы
сокое. Око.ло 100 учащихся 7-х классов, 
сдавая приемные экзамены в техникумах 
города, получили неуповлетворителъные 
опенки. Многие недостатки в работе школ 
объясняются еще тем, что некоторые ди- 
р'*ктот)ы, например, тов. Диденко (школа 
Кг 24), руковатят школами в отрыве от 
учительского коллектива.

'Выступавшие отмечали также, что 
районо мало внимания уделяет школам 
рабочей молодежи, а также окоаинным 
городским школам —  19-й, 24-й и дру
гим.

Участники совещания о тм е тти , что 
еще не изжита в школах практика за- 

i вышения оценО'К, во многих школах уча-

БЕРЛИН, 27 августа. (ТАСС). В адрес 
дипломатической миссии Советского Со
юза в Германской Домократичесхой Рес
публике поступило и продолжает посту
пать мшкжество писем и телетра.мм от на
селения ГДР с выражегшем горячей при
знательности Советскому правительству за 
оказываемую им великодушную шмвщь и 
поддержку населению Ге-рманской Демо
кратической Реепуилика и всему немец
кому народу.

Производственные коллективы пред
приятии, служанше учреждений, самые 
различные общественные организации и 
отдельные лица, приветствуя ноту Совет
ского правительства трем западным дер- 
жа<ва.м от 15 августа и результаты пере
говоров между Советским правительством 
и Правительственной делегацией Герман
ской Демократической Республики, заяв
ляют о своей Г0Т01ВНОСТИ крепить и рас
ширять нер>тпимую советско-германскую 
дружбу.

Рабочие, служащие, инженеры и тех
ники народного предприятия «Кабель- 
верк» (Берлин) пишут: 

i «Ваше великодушное решение отка
заться от репараций с 1 января 1954 го
да, снизить оккупационные расхо.ды, пре
доставить кре.;иты Германской Демократи
ческой Республике и вернуть Германской 
Демократической Ресгп'блике принадле
жавшие советским акционерным обще
ствам предприятия преисполнило наши

сердца радостью и благодарностью. Это 
является большим доказательством ваше
го дружеского отношения в нам. С^дечно 
благодарим вас за это. С вашей помощью 
и пО'Ддержкои мы сможем быстрее осуще
ствить наш новый KiT»c и поднять на 
новую ступень борьбу за восстановление 
единства Германии. Да здравствует герма
но-советская дружба!».

В телеграмме крестьян —  членов про
изводственного сельскоховяйстеетгаого 
вооператйва имени В. Ульбрихта говорит
ся:

«Советский Союз, следуя своей мирной 
политике, вновь сделал предложения, на
правленные на восстановление единства 
нашей роданы и на сохранение мира во 
всем мире... Большая благодардасть вели
кому Советскому Союзу, оплоту мара, де
мократии и дружбы между народами».

Множество благодарственных писем и 
телеграмм получеао от работников науки, 
деятеэзй культуры и учащихся республи
ки.

Сотрудники архива Гете и Шиллера в 
Веймаре в своей телегра^гме пишут: Мы 
благодарим правительство СССР за щед
рую экономическую и политическую под
держку, за беспримерную помощь.

Со слова>[и признательности обращают
ся к Советскому правительству и совет
скому народу учащиеся, учителя и слу
жащие партийной школы СЕПГ в Баллен- 
штедте.

Жители Западного Берлина приветствуют 
результаты московских переговоров

БЕРЛПН, 27 августа. (ТАОС). Агент- 
ство АДН сообщает, ^iro многие тысячи 
жителей Западного Берл1итга приветствова
ли сегодня вечером на митингах резуль
таты переговоров Дравительствекнон деле
гации Германской Демократической Рес- 
пу^шки с правятельством СССР в Мо
скве.

Одновременно на этих мит.тггах они 
выразили протест против попытки англо-

амевиканс.гойз я  боннских террорнстнче- 
ских организаций в Западном Берлй!5в 
начать новые провокации против Гераин- 
ской ДеаЕократн'1€свой Республики и де
мократического сектора Берл'ина.

В самых .различных частях Занаднюго 
Бор-тиша сегодня вечером раснростраш1-_ 
лись листовки, содержащие требоваине 
В0'сстаню1влетаи.я единства Германии и рез
кий протест против попыток провокаций.

Многолюдные митинги в Западном Берлине
БЕРЛПН, 28 августа. <ТАОС). Агент

ство АДН сообщает, что вчера вечером на 
улице Карл-Маркс-штрассе в 'районе Ней- 
кельн (американский сектор) население 
выступн-ю с резкими протестами против 
распределения амерпкажжих пакетов с 
’Щ10ДовольстЕ1ием. Прохо1жим раздавались 
листовки, в которых говорилось:

«Кто отплачивает а1мегри'ка1нск®е паке
ты? Безработные, пенсионеры и инвалиды 
своей бедностью! Тпудящиес.я —  высоки
ми ценами! Квартиросъемщики— высо
кой кваршиной платой! Р'С1месленипки —  
ВЫСОК1ИМИ HoaoiraMn! Вся Гериопня и  Бер
лин —  продолже.шгео! раскола и обост]Ю- 
•кнем холодной войны! Однако ыы, жителя 
Западного Берлина, хотим, паконец, сво
боды, мира, хлеба п  работы!».

В короткий срок на Еарл-Маркс-штрас- 
се образовались 'мя-огочисленные группы, 
ож;тгв.тенно обсуждавшие сод̂ *ржа!Н;М! ли
стовок. Несмотря на то, что полиция раз
гоняла тол-цу, такие группы вознИ'5алЕ 
все вновь И вновь.

На улицах квагртала Моабит в раГгоюе 
Тиргат)те1Н (английский сектор) безраб-п'- 
ные запускали .ракеты с лнетоюкаюп, в 
которых содержалось требО'Занне иемед- 
легеного восстанттения еди'Н'(?гва Герма
нии.

БЕРЛИН. 28 августа. (ТАСС). Агентст
во АДН сообщает, что десятК1И тысяч за
падноберлинских рабочих и служащих, 
безработных и пенсконе.ров, женщан и мо
лодых людей, членов caiMbix разлггчных 
(парпий приняли вчера вечероод участие .в 
.мощных дсйЕОнстрапиях за мир в трех за
падных секторах Берлина. Большая часть 
рабочих пошла 'на демоаьевра1Ц|ИЮ сразу 
■после работы.

Ерупнейтая демонстрапия состоялась 
на Друганеяттрассе во французское сек
торе. Более 5 тысяч жителей Западного 
1Беолнна провели там демонстрапшо за 
немедлсЕгное заключение мирного договора. 
Олн cRa.H,iH'POBajn: «Долой боннский и 
парижский военные договоры!», «За 
ный договор я  едшгетво Берл1ина!». Чтобы 
разогнать .демоне транто®, штузгмовская по
лиция привезла несколько водометов я  
стянула огното отрядов. Через громкогово
рители она безуспешно пгтязывала демон
странтов 'Разойтись. Но. так как толпа все 
возрастала, штуммовская полиция не от
важилась пустить в ход водометы.

В демонстрации в Ней кельне (амеря- 
канский сектор Берлигаа) прннлло участие 
более трех тысяч жителей Западного Бер- 
.■рнва. Там были распространены десятки 
тысяч лястовок с текстамл новой ноты 
Советского Союза но германскому вопросу 
и советско-германского коммюнике. Ли
стовки мгновешш разошлись по рукам. В 
неносредственной близости от резиденцни 
Рейтера на Шенебергер Хаултштрассе в 
американском секторе Берлина демонстри
ровали несколько сот женщин, мяо-гие из 
KOTOpbLx были с детсюйши коляекайга: 
«Наши Д'сти должны жить, а  не у.мнрать 
в американской воине»,— говорили они.

В ква'ртале Моабит .(англ1и1ккий сектор) 
по.жция совершила зверское нападение на 
сотни молодых людей, которые требовали 
заключеюяя мпрного дого-вора. По-тиция 
арестовала многих юношей.

Огромное число листовок с вшоженпем 
новой ноты (Советского правительства и 
советоко-герма'Нского воммюшке бш о рас
пространено Hiepei заводом С!дменс в а»и- 
г.тййском секторе. Рабочие ожнвленно об
суждали сод-ержанде этих joKi'aeHToe.

Е итогам переговоров между Советским правительством 
и Правительственной делегацией ГДР

Комментарии западногерманских газет

БЕРЛПН. 27 августа. (ТАСС). Газета 
сво5о|днюй демократической партии, входя
щей в аденауэровскую коалицию, «Зюд- 
денче цептунг» пишет, что московское 
коммюнике о переговорах шжду Советским 
правительством и Правительственной де- 
Л'бтациеп Германской Демократической 
Республики «рассматривается немецкими 
и союзническими в.тастями в Западном 
Берлине как политическое событие пер
востепенного значения».

В статье «Крупный ход Москвы» эта 
газета пишет, что достигнутые в резуль
тате московских переговоров между СССР 
и ГЛР решення являются «главной акци
ей Советов», которая- явля1ется венцом 
льгот немцам и «приглашени-’м запа.дных 
союзников к  дальнейшим переговорам по 
германскому вопросу».

В целом же по району успеваемость 
учащихся все «ще остается низкой. Пз j перегружаются домашними зада-
'  1ниями и не имеют возможности глубоко и
6.126 учеников по итогам весенних экза-

В дальнейшем нз.ложенин статьи газета 
пытается преуменьшить значение финан
совых и экономических льгот, предостав
ленных Советским Союзом немцам в итоге 
московских переговоров с Правительствен
ной делегацией Германской Демократиче
ской Республпки.

Другая буржуазная газета «Вестдейче 
альгемейне» также начинает с того, что 
пытается всячески преуменьшить значе
ние финансово-экономической стороны до
стигнутого соглашения между Советским 
правительством и Правительственной де
легацией ГДР.

Однако в заключение свопх рассужде
ний газета пишет, что остается фактом, 
что Советское правительство предоставило 
немцам действительные льготы.

ВОЗЗВАНИЕ ПОЯГОТОВИТЕЛЬНОГО КОМИТЕТА ПО ОРГАНИЗАЦИИ 
КОНГРЕССА НАРОДОВ БЛИЖНЕГО И СРЕДНЕГО ВОСТОКА 

И СЕВЕРНОЙ АФРИКИ

мснов оставлено на повторный курс 307 
человек и 420 получили повгорные экза
мены. Успеваемость школьников по райо- нения в новом учебном 
ну составляет 88,2 процента. ' нецоетатков.

прочно усваивать основы наук.
Совещание приняло резолюцию, в ко

торой намечены конкретные пути устра- 
году вскрытых

БЕПРУТ. 27 августа. (ТАСС). Газета 
«Аль-хадаф» опубллко-вала текст воззва
ния подготовительного ксмитета по орга
низации конгресса народов Ближнего и 
Сроднего Бостока и Северной Африки, об
ращенного к  обшественноспи этих стран.

В воозвагсии говорится: «Уже дл1итель- 
ное время народы Ближнего п Среднего 
Востока живут в условиях лищ-еты и не
вежества, причиной KOTopHiX является 
дгноетралное вмеодательство во все обдоети 
на.шей напионалыгой жиенн. Принадлежа
щее нашим народам право независимо и 
суверенно решать вопрос о своей судьбе 
продолжает оставаться в опасности в свя
зи с наличием оккупационных войск и 
соаданлем военных баз на территории 
б&тьш1инства наших стран.

Перед HoiHUiMn: правительствами пред- 
шх1ш«ма.ются многочисленные демарши, 
имеющие своей целью, вопреки воле Н'К-

родов, ааклю'шть !В0Сняыб союзы, кото
рые представляют угрозу для нашего су- 
ререаиггета, а  также угрозу миру и без
опасности. Вссмотря на различия во внут
реннем положении наших стран, общ^гя 
опасность вынуждает нас собраться для 
того, чтобы совместно найти средства для 
спасения наших стран от угрожающей 
опасности.

Мы обращаемся ко всем мужчинам и 
женщинам, ко всем национальным oipraRX- 
заляям с призывом поддержать иде-ю со
зыва конгресса народов стран Ближнего и 
Среднего Востока л Северной Африки. Мы 
считаем, что создаше национальных ш н - 
цЕлтлвных комшетов явится нао.1учш1га 
средством для обеспечения успеха этого 
конгресса. Мы уверены, что втот конгресс 
Я1ШТСЯ подлинным выразителем надежд 
'BOiUJiHi народов на свободдг̂ ’ю жизнь».



К Р А С Н О Е  З НАМЯ Суббота, 29 августа 1953 г. М; 173 (9254)

7-я СЕССИЯ ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕИ ООН
в  Политическом комитете

ЕЫО-ПОРК, 27 августа. (ТАСС). Вче>ра 
яа утренней заоеданш Политнческ.ий ко
митет Генеральной Ассамблея ООЯ при- 
cTiTULi Б обсужденшо лроектов резолюций 
по корейсЕому вопросу, находящихся на 
рассмотренип Еонптета.

iCoMUTory представлены проект резолю- 
1ШИ дедегадш СССР, проект резолюции 
15 стран во главе с США, проект резо- 
л:юипн об унастпи в конференции Совет
ского Союза, внесенный делегациянп Ав- 
стра.мн, Новой Зеландия, Дашш я  Норве
гии, проект резолюция делегаций Англия, 
Австралии. Канады и Новой Зеландии об 
участия в конферетгии Индии, а  также 
проект резолюпеи Индии, Индонезии. Бир
мы и Либерии о том, чтобы генеральный 
секретарь ООН сообщил правительствам 
Китайской Народной Республики и Корей
ской Народно-Демократической Республики 
предложения п протоколы заседаний Гене
ральной Аееа1мблеи по обсуждавно1му воп
росу я  представил Ассамблее соответству
ющий доклад по этому вопросу.

Проект резолюции, пре.шженный СССР, 
исходит из принципа созыва политиче
ской кан1рербыщ1и по типу круглого сто
ла и предусматривает наряду с участнп- 
ками войны в Корее участие в конфереи- 
ц:.'1П нейтральных стран, заинтересован
ных в успешном решении корейский! 
проблемы п вопроса о мире на Дальнем 
Востоке. Учитывая пожелания многих де
легаций. делегация СССР внесла лзмене- 
оие й первоначальный текст своего проек
та. предусматриваюшео включение 
став участнико-в конфе.релцяи по Корее 
еще ряда нейтральных стран.
■ Проект резолюция 15-ти стран ограни
чивает состав конференции только участ- 
някамп войны в Корее.

Делегация СССР внесла поправку i 
проек'П' резолюции 15 стран. В этой по 
правке г о в о р и т с я : «В целях обеспеченяя 
наиболее благоприятных условий для ус
пешной работы политической конферен
ции политическая конференция по Корее 
должна быть созвана в следующем соста
ве: Соединенные Штаты Америки, Вели
кобритания, Франция, Союз Советских 
Со цпал исти ч ес к пх Республик, Китайс кая 
Народная Респуб-тика. Индия, Польша, Пе- 
хослова-шя, Корейская Народно-Демократя- 
чоская Республика. Южная Корея, Индо
незия. Сирия. Египет. Мексика и Бирма. 
При этом ш еется в виду, что решения 
конференции буд^т считаться принятыми 
ПРИ на.т1ичи,и согласия стороя, подпекав
ших соглалюшге о переоперип».

Делегация СССР предложила также ис
ключить из проекта резолюции Австралавг, 
Повой Зеландии. Датой ® Иорве-гил о при- 
глашетги СССР принять участие в работе 
конфереяцш оговорку о том. что Совет
ский Союз должен быть приглашен толь
ко в том случае, если этого пожелает 
«другая сторона».

Делегат Перу внес к проекту резолю- 
шог Индия, Индоне.зш, Бирмы и Либерж 
поправку, в которой предлагается исклю
чить из указанного проекта резолюции ту 
ее часть, где говорится, что Генеральный 
секретарь ООН должен представить Гене
ральной Асса1мблее доклад после получе
ния ответа от ппаштельств Китайской 
Кародной Республикичя Корейской Народ- 
по-Лемократической Республики. Пытаясь 
обосновать свою поправку, делегат Перу в 
развязной форме предложил просто пере
слать решения Генеральной Ассамблеи 
правительствам Китайской Народной Рес- 
пуб.71ики и Корейской Народно-Демократи
ческой Республики. Он возражал против 
пгого бы то ни оы.ло согласован1пя реше
ний о составе политической конференции 

правительствами Китайской Народной 
Республики и Корейской Народно-Демоара- 
тлтескгй Республики!.

Выступившие в ходе обсуждения проек
тов розолюцгйй делегаты Египта. Оирии и 
Индонезии выразили свою благодарность 
'•ох'тской делегации за дове.рие. которое 
она оказала этим странам, предложив их 
R гв«р.м проекте резолюции в качестве 
участников политической конференции.

.змяпили. 4Tf> будут учаотвовать в ра
боте политической конференцпп, если Ге- 

'‘ральная Ассамблея примет такое реше-

ких друзей» арабских в  азиатских стран. 
Заявив о том, что делегация Ирака собра
лась голосовать против первоначального 
проекта резолюции СССР, (иракский деле
гат сказал, что его делегация воздержит
ся ПРИ голосовании H3MeKeiHro)ro со!ветско- 
го проекта резотююш. ш.'е.ту'сматривающе- 
го расширенный состав участников конфе- 
ренцин за счет арабских и азиатск(их 
стран.

Лредставителн Польши я Нехословакпти 
выступили с похтержкой советско-го про
екта резолюции и заявили, что они будут 
голосО'Вать поо-тив проекта группы госу
дарств во главе с Соединенными Штата
ми.

Глава польской делегации Нашковекий, 
солидаризируясь с советским проектом ре
золюции. обратил вюимаиие делегатов на 
То. что мштгистр вноетртнных дел Китай
ской Народной Республики Чжоу Энь-лай 
в своем заявления поддержал этот проект.

Нредставители Польши я  Чехословакии 
поддержали также поправку советской де
легации к проекп' реэолюпии 15 стран.

Представители США, Англии и некото
рых других стран выстушин против нз- 
мененного проекта рсзолюцип С<ХР и по
правки советской делегации к проекту 
резолюции 15 стран. Англмйекпи делегат 
Джебб,'искажая смысл и существо совет
ских предложений, заявил, что они якобы 
являются какой-то «диверсяоняой попыт-

скнй покаа1л, что эгп предложения О'бсс- 
пе’ьивают правильный состав ко-н(ферен- 
Ерии. исключают ее односторонность и, 
основываясь на принципе сотрудничества, 
согласования всех спорных вопросов пу
тем переговоров, обеспечивают созыв под- 
лгишго международной полятической Ш 1- 
ференцни, кото-рая была бы способна ус
пешно разрешить корейскую проблему.

НЬЮ-ЙОРК, 27 августа. (ТАСС). Сего
дня утром Политический комитет Гене
ральной Ассамблеи ООН возобновил об
суждение вопроса о политической конфе
ренции по Корее. Ряд делегатов сделал 
краткие заявления по различным предло
жениям, препставленным комитету.

Затем комитет приступил к голосова- 
ш ю . Председатель Муниз предложил го
лосовать по резолющт.и 15-ти, которая 
огранйчпвает конференцию странами, уча
ствовавшими в военных действиях в Ко
рее. Представители Саудовской Аравии и 
Ливана высказались за то. чтобы сначала

В С о в е т е  
б е з о п а с н о с т и

НЬЮ-ЙОРК, 26 августа. (ТАСС). 26 ав
густа состоялось заседание Совета Без
опасности ООН На расе.чотрение Совета 
представлена просьба 15-ти стран —  Аф
ганистана, Бирмы, Египта, Индии, Ин.ю- 
незий, Ирана. Ирака, Ливана, Либерии, 
Пакистана, Филиппин, Саудовской Ара
вии, Сирии, Таиланда и Йемена —  о том, 
чтобы Совет Безопасности «рассмотрел 
международные трения и угрозу междуна- 
роднаму миру и безопасности, возникшие 
в результате незаконного вмешательства 
Франции в Марокко и свержения законно
го султана Марокко, и принял соответст
вующие меры, согласно Уставу ООН».

Выступая первым, представитель Фран
ции заявил, что Совет Безопасности яко
бы не компетентен рассматривать просьбу 
15-ти стран, и утверждал, что вопрос о 
положении в Марокко подлежит «внутрен
ней юрисдикции» Франции. Он квалифи
цировал содержащуюся в просьбе 15-ти 
стран ссылку на статью 35-ю Устава 
ООН как «необоснованную», заявляя, что 
положение в Маржко не угрожает между- , р  ф г 

 ̂ Iнародному миру и безо(пасности. Д елега-1 ' '
голосовалась резолюция <ю участии в кон-1 франции, сказал он, будет голосовать 
ференциц Индии и Советского С онт , но против предложения о включении прось-

Совета

НАРУШЕНИЕ АМЕРИКАНЦАМИ СОГЛАШЕНИЯ 
О ПЕРЕМИРИИ В КОРЕЕ

ПЕКИН, 26 августа. (ТАСС). Коррее- 
пондент агентства Синьхуа передает из 
Кэсона: на заседаши 7-й смешанной на
блюдательской ГРУППЫ военной ко.мисси.и 
по перемирию 22 августа старший амери
канский представитель BeiHT.iiH признал, 
что военный персонал американской сто- 
ро-ны пересек 20 августа военную демар
кационную .жн'ию н вторгся в демилита
ризованную зону корейско-китайской сто
роны, нарушив тем самым соглашение о 
иеремщхии. Это привнаюие нарушсн1ия со
глашения о пере.чирии является уже ше
стым по счету со времени подпнеан-ия со
глашения о перемити1и.

20 августа около 4-х часов дня два 
американских с<идата <и семь лнсыи-чанов- 
СК'ИХ офицеров и солдат, которые ехали 
иа двух автомашинах, пересекли воент/ю 
домаркацимную лиштю вблизи Корис-лла, 
отстеящего в 12 километрах к ю го - w t o - 
ку от Кымсона.. я  вторг.тись в демн'лита- 
ризованную зону. Гражданская полиция 
корейско-китайской стороны ш орж ала 
нарушителей.

Бентли признал в пиевментгом заявле
нии указа.нный факт нарушения соглаапе- 
Н'ия о перемирии. Корейско-китайская сто
рона освободыла нарупБителей.

Письмо советских шахматистов 
шахматистам США

Председатель отклонил это предложение. 
Одобрив первые четыре параграфа ре

кой» со стороны сопетскои делегации. В:Эолюции 15 стран, Политический комитет 
то же время он не мог ничем обосновать j проголосовал по советской поправке к пя- 
подобное утвержден1ие. Для выступления! тому параграфу резолюлин. За эту ло- 
Джебба характерно то, что он пытался | правку было подано 5 голосов, против —  
лавировать между той позицией, которую 41 ц  13 воздержалось. Индия не орина-
англйпкка.я делегация заняла в начал' 
обсуждения вопроса, когда она настаива
ла на созыве ко-нферен!Ц1И.и «круглого сто
ла», и п(1зипией а1НГ.7.ийской делегации 
как соавтора проекта резолюции 15 стран, 
ог.ра.нич(Ивающе1Х) число участников кон- 
ферентш лишь странами, войска которых 
участвовали в воине в Корее.

Представитель США Лодж продолжад 
защищать позицию американской делега- 
ПШ1 относительно созыва конфере|НДПИ 
«двух сторон» и неубедительной аргумен- 
таш ей пытался исказить смысл совет- 
екых предложен’ИЙ о составе участников 
конференции.

Подавляющее большинство делегатов, 
высттпившпх на сегодняшнем заседании, 
в том числе детегаты Либерии, Гватемалы 
и Югоелашти. поддержали проект резолю
ции о првглагаен1ти GCCP и Пнжи при
нять >'частие в работе политической кон- 
форенпии.

Представители ПндО'Нези-в и Л|ибери;и, 
поддержанные рядам дрзтих .делегаций, 
высказались против поправки Перу к со
вместному проекту резолюции Индии, Ин
донезии. Бкр'мы в Л|пберии.

В заключение заседания выступил гла
ва делегации СССР А. Я. Вышинск1ий. 
Подробно анализируя выступ.тения раз
личных делегадий по обсуждаемым проек
там резолюций, в ар1Ч’мент1Щ)ованной ре- 
Ч1П глава советской лелегапи1И показал 
вею несостоятельность как проекта резо
люции 15 стран, так и всех возражений 
пр-^ив слветск'ИХ плехложоиип.

Падвергнув критике по.зицию амери
канского делегата, А. Я. Вышинский ука
зал, что предложения СССР исходят из 
того, что участие Корейской Народно-Де- 
мокрапическод! Республики п  Ю^кнрй Ко
реи на коп'ференпип обязательно. Совет
ская делегация, сказал он. не отрпцает 
права Южной Кореи быть одной из уча
стниц кгагференцип. так как ее участие 
н-еобходиио для принятия 'регаений на 
конференции. Позиция Советского Со>юза., 
заявил А. Я. Вышинский, определяется 
тем П'Рннципом, что сами корейцы долж
ны решать свои внутренние дела. а. сле
довательно, без согласия КНДР и Южной 
1г:>реи ксяфереиция не может принимать 
решенпгй.

Реш1Ительно возражая против поправки 
перуанца, поддержаиной аме1риканскн-м де
легатом, в отношении проекта резолюции 
Инли1и, Индонезии, Бирмы и Либерии, 
глава делегации ОС€Р оха|рактеризо.вал 
это как попытку aiMoriUKaHCKOH деле.гацП|И 
навязать Геноральной .Ассамблее так.ир 
условия, при которых Генеральная Ас
самблея не должна считаться с мнением

кие. Представитель Ирака также выраз^гл r j jp  ^ КНДР в вопросе о составе полити-
благодарность советской делегации за 'то, _ . _______
что она ппетл(̂ Ж1ила в качестве конференции.

тов на политическую конференцию Си- I Детально анали-эдруя предложения де>-
рию, Индию, Дыдинезию и других «бллз- ■ легации Советского Союза, А. Я. Вышив-

мала участия в голосовании.
За резолюцию 15 держав в целом бы

ло подано 42 голЬса. против —  5 и 12 
воздержалось. Индия не участвовала в го- 
лосовашга.

После этого Политический крм!итет 
о.тобрил 55 голоса(Ми резолюцию об уча
стии Советского Союза в политической 
конфере>нц№и. Против этой резолюции бы
ло подано 2 голоса и двое воодс(ржал1ясь.
Комитет отклошл советские поправки к 
этой крезолюцил.

Далее на голосование была поставлена 
резолюция, предусматривающая участие 
Индии в политической конфе-ренЦ1И1И. 27 
голосов было подано за эту резолюцию,
21 —  ПРОТИ1В и 11 воздержалось. Индия 
не пряш-мала участия в голоеова.нии. За 
участие Инд1И!и в политической конферен
ции голосовали Афганистан, Австралия,
Бирма. Белорусска.я ССР, Канада, Чехо
словакия. Дания, Елипет. Эфиопия, Гва- 
тема.та. Индон-езия, Иран, Ирак, Ливан,
Либерия. Мексика. Новая Зела.ндия, Нор- 
вепия, Польша. Саудовская Аравия. Шве
ция, Сщш.я, Украинская (XJP, СССР, Сое- 
Д(иненнюе Королевство. Йемен и Югосла
вия. Воздержались Аргентина. Бельгия,
Франция, Исландия. Изра-и.ть, -Люксембург,'
Голландия. Филиштны. Та.иланд, Турция,
Южно-Африканский Оюз.

Зате-м бьио щ)лве1ТСно голосование по 
советской резолюции: 41 голос бьш подан 
против, 5 —  за и 13 воздержалось.

После этого Политический комитет при
нял резо-лгопию. предложенну’ю EiTpMoft,
Индией. ПндАнезией <и Либерией, включа
ющую попра.вку Пилян: эта резолюция 
«предлагает генерально.му секретарю со- 
обпшть о предложениях по корейскому 
вопросу, представленных на третьей ча
сти седьмой сесс1И1И и .рекомендованных 
сю вместе с протоволамп работы Генераль
ной Accal̂ fблê и по указанному вопросу 
Яентрчтльно-му народному правительству 
К|Итайсвой Народной Р|?С'публикп и прави
тельству Корейской Наподло-Демократиче^ 
ской Республики, и представить доклад, 
если это будет сочте.но нужным».

В индийской поправке предусматрива
лось устраненше положения о том, что 
генеральный секретарь должен предста
вить доклад о результатах Генеральной 
Ассамблее. За эту резолюцию было пода.- 
но 54 rovioca, 4 против и двое воздержа
лось.

После голосования ком-итет заслушал 
за явления ряда делегатов. а6ъяск1ИВШих ' 
мотивы своего голосования. 'В частности, 
представитель Мексики вновь выразил ‘
С « н ™ «  в_отю ш е»ш  Зффтетивнадта ре-1 охриоп.
зО'Люцт 1о стран. Представитель Бивмы
также, высказал мнение, что для обеспе- [ Касаясь этого вопроса, 
чеыия максимального шанса на успех в прокурор Японии Гото, 
обсуждении вопроса желательно более иш- 
рокое птюдставительство, чем это прецу- 
смлтривается в ре,зоа1оцня 15 стран.

На этсм заседание комитета было за-
КР1.ГРО.

П.тенапная сессия Генеральной Ассам
блеи состоаггся утром 28 августа.

бы 15-ти стран в повестку дня 
Безопасности.

. Представитель Пакистана отклонил, как 
несостоятельные, утверждения француз
ского делегата о том, что ООН и Совет 
Безопасности не правомочны рассматри
вать вопрос о положении в Марокко, на
помнив, что этот вопрос рассматривался 
на 7-й сессии Генеральной Ассамблеи.

Пакистанский делегат указал, что 
«Франция на деле превратила Марокко в 
свою колонию» и вместо переговоров с 
Марокко об урегулировании разногласий 
увеяичпвает свои вооруженные силы в 
этой стране, подавляя нацио1нально-осво- 
бодительное движение марокканцев. Низ
ложение султана Маро-кко. добавил он, еще 
раз подтверждает, что французское пра
вительство не считается с национальны
ми требованиюш марокканцев. Француз
ское правительство проводит в  ̂ Марокко 
по.’пггику по принципу «разделяй и вла
ствуй». Указав на то, что положение в 
Марокко угрожает миру и безопасности, 
представитель Пакистана призвал членов 
Совета Безопасности поддержать просьбу 
15-ти стран о расследо'вании положения в 
Марокко и принятии соответствующих 
мер. Он подчеркнул при э тм , чте при ре
шении во(проса о включении этой просьбы 
в повестку .дня Совета Безопасности вели
кие державы не должны рукнжодствовать- 
ся «конъюнктурными сюображенпялш».

Затем выступил представитель Ливана, 
который внес предложение о том, чтобы в 
7 "  были приглашены
представители 15-ти стран, подписавшие 
просьбу о расследовании пможения в 
Марокко. На многочисленных примерах 
ливанский делегат показал, что положе
ние в Марокко угрожает миру и безопас
ности и может вызвать серьезные между
народные последствия. Он указал, что 
низложение султана Марокко является о-д- 
нпм из примеров постоянного вмешатель
ства Франции во внутренние дела Марок
ко.

Необоснованное задерж ание  
советского  катера в Японии

ШАНХАЯ. 26 августа. (ТАСС). По сооб- 
щению японской печати, японская мор
ская охрана задержала советский катер с 
командой в 4 человека поа предлогом, бу.д- 
то он преднамеренно наруигил японские 
воды.

Как здесь стало известно, задевжа.нный 
советский катер, принадлежащий Восточ
но-Сахалинскому госрыбтрссту, в . ночь 
с 8 на 9 августа вышел на розыски про
павшего со'Ветс.Бого рыболовного судна. В 
связи с НРб.тагоприятиы1Ми метеюрологпче- 
скимп условиями команда катера потеряла 
ориентировку и была задержана японской

Забастовочное движение во Франции
HAPIT'V. 26 августа. (ТАСС). Сегодня 

по призыв) входящих во Всеобщую кон
федерацию трута федераций железаодо- 

■ рожяики. работники почты, телеграфа и 
телефона, а также персонал парижского 
метро и автюбуса в целях поддержания 
единства действий с трудящимися дру
гих профсоюзных организаций решили 
совместно приступить к работе после 
упорной забастовочной борьбы. Эта борьба 
велась в поддержку следующих главных 
требований: отмена правительственных 
чрезвычайных декретов, повышение зара
ботной платы, созыв Национального соб
рания для обсуждения правительственной 
политики в целом. Вследствие сепаратной 
сделки правого профсоюзного руково.тства 
«Форс увриер» и французской конфедера
ции христианских трудящихся с прави
тельством забастовка не увенчалась тем 
успехом, на который рассчитывали ее 
участники.

Однако бастующие добились все же 
некоторых уступок их требованиям. Пра
вительство вынуждено было заявить, что 
оно сохранит прежний возрастной ценз 
для выхода на пенсию и откажется в 
большинстве случзов от применения санк
ций в отношенпи бастовавших рабочпх. 
Кроме того, правительство дало обещание

созвать в сентябре Высшую комиссию по !щаемся на работу с той же решимостью 
коллективным договорам, которая должна добиваться в ежедневной борьбе удовлет-

'ворения своих требований».
Подводя итоги забастовочной борьбы

будет рассмотреть вопрос о повышении 
гарантированного минимума заработной 
платы. Почтовые работники добились 
удовлетворения требований о выплате 
ежегодного пособия, о присвоении соответ
ствующих разрядов подсобным рабочим 
и т. д.

Как отмечает руководство Всеобщей 
конфедерации труда, главным результа
том забастовочной борьбы явилось дости
жение и упрочение единства действий.

Газета «Юманите» сообщает, что заба
стовочные комитеты железнодорожников, 
почтовых работников, работников париж
ского транспорта —  представителей раз
личных профсоюзов —  превращаются в 
постоянно действующие комитеты един
ства действий, которые будут руководить 
ежатневной борьбой трудящихся в защл-  ̂
ту их прав. В коммюнике, опубликован
ном федерацией почтовых работников 
(входит в ВКТ) автономными профсоюза
ми и парижским региональным коопдина- 
пйопным комитетом, говорится: «Добив
шись единства, мы вместе ггрекратт!ли ра
боту, чтобы громко заявить о своем жела
нии добиться у.тсвлетворения своих требо
ваний. Сохраняя единство, мы возвра*

железнодорожников, почтовых работников, 
персонала парижского транспорта, член 
Политбюро Французской коммунистической 
партии Этьен Фажон пишет сегодня в га
зете «Юманите»: «Основным результатом 
этой упорной борьбы в августе является 
то, что она значительно расширила и 
укрепила единство действий. Забастовка 
опрокинула барьеры, во.тведенные агента
ми буржуазии между рабочими различных 
убеждений. Объединившись, тру.дящиеся в 
низах создали тысячи :габастовочных ко
митетов и комитетов единства действий. 
В разгаре борьбы родились первые объе
диненные профсоюзные организации. Ра
бочие, коммунисты и социалисты стали 
ближе друг к др)ту Все это будет 
не только сохраняться, но и еще более 
расширяться и укрепляться».

Газеты сообщают, что забастовочная 
борьба с прежней силой продолжается на 
угольных ша.хтах. на стройках, газ(двых

генеральный 
о сообптрнию 

японского агентства Кподо, заявил 22 ав
густа. что нет достаточных доказя.тельпв. 
полтврржтаюших преднамеренный заход 
советского катера в японские водьт.

Несмотря на это. японские власти до 
ня'^ояшего времени не тгряняли мер к ос
вобождению советского катера и его 
команды и без веяких к те^гv основатгий 
птюдолжатгт содержать членов команды 
пат стражей.

Успех забастовки р.абочих 
завода ,.Фиат“

РИМ. 26 aRrvf’TA. (Т.АСС). олоб- 
пгп/'т’ га.яете. «Ун'ита», рабочие» завлтл 
«Фиат» о<бъяв,илп (Забастовку в свя.ж с 
тем. что дирекция препятствовала работе 
проФсоюзнтм.х коми-'’сий. Бастукпп'ие тп^т- 
лпсь удовлетворения свогтх требоваяий.

Гекрета.гиат Туринский (фрдсрлппи тру- 
тяптх^я >!'^аллуфпчческой п метал.тссбпа- 
бпты,вп ч)рг<> й промыт теннАстп оп'-'б.тн ко
вал заявление, в к•oтopô f приветгтвурт 
единство действи!! 'Рабочих завода «Фиат».

Странные нешения гоеческого 
ппавйтельствн

АФИНЫ. 27 августа. fTACC). Все гре
ческие газеты публикуют заявление 
премьер-министра Папа-госа о том, что 
гречес.кое правительство приняло реше
ние увеличить на один батальон «т^глен- 

заводах, электростанциях, в металлургиче- ■ иость экспе.тициошгого корпуса в Корее, 
ской, металлообрабатывающей, тексттгь -' Газета «Авгк» пишет, что в политиче- 
ной. химической и в других отраслях ских кругах это заявление премьер-мини
промышленности. стра вызвало удивление.

Всесоюзная шахматная секция л ряд 
советских шахматистов обратились к шах- 
3!атистам США со следующим письмом: 

Американской шахматной федерации 
Президенту федерации г-ну Филиппсу 
Участникам шахматной команды США 

гроссмейстерам —  С. Решевскому, 
международным шахматным 

мастерам —  Л. Эвансу. Г. Крамеру, 
II. Горовитцу, А. Денкеру, М Павей, 
Д. Бирну, А. Бизгайеру, Р. Бирну. 

Уважаемый г-н президент, 
господа!
Всесоюзная шахматная секция и под

писавшиеся ниже советские шахматисты 
настоящим обращаются к Вам в связи с 
тем обстоятельством, что назначенный на 
15 июля с. г. в Ныо-Йорке матч между 
шахматными командами США и СССР не 
состоялся.

Как известно, команда советских шах
матистов возвратилась в Москву с пути 
своего следования в США —  из Парижа 
после того, как выяснилось, что для со
ветских шахматистов устанавливаются 
необычные и неприемле1мые ограничения 
в отношении условий их пребывания в 
США.

Мы благодарим Вас, г-н президент, и 
Американскую шахматную федерацию за 
те меры, которые предпринимались по 
организации матча и созданию команде

шахматистов СССР нормальных условий 
пребывания в США. Вместе с тем, мы 
сожалеем, что такое инте(ресное соревно
вание не удалось провести.

В интересах укрепления дружбы меж
ду шахматистами СССР и США и разви
тия шахматного искусства мы предлагаем 
провести намеченную ранее встречу меж- 
ду американскими и советскими шахма
тистами в г. Москве в ноябре 1953 г., 
или в другое, удобное для обеих команд 
время.

Просим рассматривать это обращение, 
как наше официальное приглашение шах
матной команде США на приезд в Совет
ский Союз и на проведение товарищеской 
встречи с шахматной командой СССР.

В ожидании Вашего ответа
уважающие Вас

В. В. Виноградов —  председатель Все^ 
союзной шахматной секции: М. Ботвин
ник —  че>шион мира и СССР (гроссмей
стер): П. Керес (гроссмейстер); В. Смы
слов (гроссмейстер): М. Болеславский 
(гроссмейстер); А. Котов (гроссмейстер); 
Е Геллер (гроссмейстер); А. Толуш (гросс
мейстер); Ю. Авербах (гроссмейстер); 
Т. Петросян (гроссмейстер); В. Рагозин 
(гроссмейстер), вице-президент Междуна
родной шахматной федерации: И. Бонда- 
ревский (гроссмейстер); М. Тайманов 
(гроссмейстер).

Первенство мира по штанге
Советский штангист Иван Удодов—чемпион мира

СТ0КГ0.1ЬМ. 27 августа. (ТАСС). В 
первый день розыгрыша первенства .мира 
по шталге выступали штангисты легча.н- 
шего веса 10 сттшг: Бельгии, Египта, 
Финляндия, Франтши. Италии, Англии, 
Швешга, Чехословакии, Советского Оюза, 
Австрии.

(Всеобщее внш алие привлек слвотскиГг 
штангист Иван Удодов. В жиме он взял 
92.5 кплогржмма. ^  лучший результат 
состязаний. На втором месте —  Г. Улофс- 
сон (Швеция) —  82,5 килограмма.

В рывке Ивал Удодов достиг также 
наивысшего результата —  97,5 килогра^м- 
(ма. Египтянин К. Махгух взял 95 кп.то- 
рраммов.

В толчке Пватг Удодов берет 125 кило^ 
граммов. За ним итст египтянин К. Мах
гух —  120 и Е. Сайт.! (Чехословакия)—  
115 кжтограм'мов.

По су>кме классического троеборья яя 
первое место вьппел советский штаншет 
Иван Удодов —  315 К(илогря.И1мов. На 
второе место —  Е. Махгух (Египет) —  
29.5 кплогр^;ммов л на третье .место —  
К. Сайтл (Чехословакия) —  280 кило
граммов.

Таким образом среди штазгшетов лег
чайшего веса звание чемпиона мира за
воевал советский спортсмен Еван Удодов. 
Бму вручена золотая медаль.

Закончились соревнования на первенство страны 
по легкой атлетике

Мировой рекорд Нины Откаленко
В Москве на центральном стадионе I завоевал звание чемпиона страны. 

«Динамо» 27 августа закончились про- I Первое место в метании молота заняя 
должавшиеся пять дней соревнования на представитель команды Азербайджана 
первенство страны по легкой атлетике. В Станислав^ Ненашев. ^Брошенный юг молот 
них принимало участиеоколо 1.300 спорт
сменов— сборные команды шестнадцати 
союзных республик, Москвы и Ленингра
да.

Блестящего успеха в последний день 
соревновании добилась украинская спорт
сменка Нина Огкаленко. Она пробежала 
800 метров за 2 минуты 7,3 секунды. 
Этот результат на 0,9 секунды лучше 
установленного ею же в нынешнем году 
мирового рекорда. Украинской спортсмен
ке присвоено звание чемпиона страны.

Высокий результат в спортивной ходь
бе на 50 километров показал Анатолий 
Хабаров (команда РСФСР). Oif прошел 
дистанцию за 4 часа 20 минут 49 ,о се
кунды и стал чемпионом страны.

Вторую золотую медаль чемпиона стра
ны завоевал ленинградский спортсмен 
Владимир Куц. Он вышел победителем в 
беге на 5.000 мегров с результатом 
14 MHH)4  2,2 секунды.

интересн-о проходил бег на дистанцию 
1.500 метров среди мужчин. На финише 
вперед вырвался молодой М'ог.ковский 
спортсмен Владимир Багреев. Пробежав 
дистанцию за 3 минуты 50 секунд, он

пролетел 57 меттюв 17 сантиметров.
Состоялись также состязания в эста

фетном беге. Эстафету 4X 100 метров сре
ди женских команд выиграли спортсмен
ки Москвы, прошедшие дистанцию за 
47,2 секунды.

Первая женская команда Москвы завое
вала звание чемпиона страны в эстафет
ном боге 4X 200 метров. Ее результат —  
1 минута 38,5 секунды. В эстафетном бе
ге 4X 400 метров среди мужских команд 
победу одержали спортсмены РСФСР, до
ставившие эстафету на финиш за 3 ми
нуты 13,8 секунды.

Большой интерес вызвали состязания в 
>[арафонско1м беге. На старт вышло более 
ста спортсменов. Уже на первых кило
метрах вперед вышел украинский спорт
смен Петр Сороковых. До конца состяза
ний он шел -во главе соревнующихся и 
закончил бег на 42 километра 195 метров 
за 2 часа 29 минут 2,8 секунды. П. Со
роковых выиграл звание чемпиона страны 
по марафонскому бегу.

По окончании соревнований победите
лям были вручены награды и дипломы.

(ТАСС).

На первенство страны по футболу
27 августа в Москве .на центральн-ом 

стадионе «Лннлмо» состоялось состя.ча.нис 
на первенство страны по футболу между 
ко(ма1Яда.м.и класса «А». Играл1и московские

команды спортивньк обществ «Динамо» 
и «Спартак».

Состязаиио закончилось вшгчью со сче
том 1:1. (П СС).

Редактор 8. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
г о р о д с к о й  с а д

Л е т н и й  т е а т р

2 9  а в г у с т а  — « С и л ь в а » .
3 0  а в г у с т а  в  1 1  ч а с о в у т р а  •

« С и л ь в а » .

В 4  ч а с а  д н я  п о  п о н и ж е н н ы м  ц е 
н а м  —  « С а м о е  з а в е т н о е » ,

В  8  ч а с о в  в е ч е р а  —  « С а м о е  з а в е т 
н о е » . (В с е  б и л е т ы  н а  8 -ч а с о в о й  с п е к 
т а к л ь  п р о д а н ы ).

Н а ч а л о  в е ч е р н и х  с п е к т а к л е й  в  8  ч а 
со в .

КИНО.
К и н о т е а т р  и м е н и  М . Г о р ь к о г о . 2 9 , 

3 0  а в г у с т а  —  « К у б а н а с и е  к а з а к и » .  
С е а н с ы : 1 0 , 1 2 -2 0 , 2 - 4 0 . « П о д  и г о м » . 
С е а н с ы : 5 . 7 . 9 .  1 1 .

К и н о т е а т р  и м е н и  И . Ч е р н ы х . 2 9 ,
3 0  а в г у с т а .  Б о л ь ш о й  з а л  —  « П о д  
и г о м » . С е а н с ы :‘ 1 1 .  1. 3 .  5 , 7  9 .  11 .

М а л ы й  з а л  —  « М у з ы к а л ь н а я  и с то 
р и я » .  С е а н с ы : 1 0 -3 0 , 1 2 -3 0 , 2 - 3 0 ,
4 -3 0 , 6 -3 0 , 8 - 3 0 , 1 0 -3 0 .

К и н о т е а т р  в  г о р о д с к о м  с а д у . 2 9 ,  3 0 ,
3 1  а в г у с т а  —  « М о л о д а я  г в а р д и я »  (2 -я  
с е р и я ) . С е а н с ы : 1 2 . 2  ч а с а  д н я . 2 9 .  3 0  
а в г у с т а  — « З а п о р о ж е ц  з а  Д у н а е м » .  С е 
а н с ы : 4 ,  б , 8 ,  10 .
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